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Nuevamente saludos a todos con mucho respeto en especial a quién es el día de hoy nos acompaña en 

nuestro presídium. Saludamos fuertemente a Ernesto Coronel Tirado como presidente de PRI MX, saludamos 

con afecto a Lucio Carrero García presidente general de la Leandro Valle, saludamos a Javier Aguilar dirigente 

de Democracia Social Jalisco, saludamos a Juan José Cedillo presidente de la Red de Jóvenes por México 

en Jalisco, saludamos a Valeria Guzmán quien es presidenta del ONMPRI en Jalisco, saludamos en 

representación del licenciado Antonio Álvarez Esparza a Gilberto Orozco Becerra de la FROC un fuerte 

aplauso, a nuestra amiga la licencia Verónica Martínez Espinoza dirigente la CNP, saludamos con orgullo a 

las Eliazar Ayala quien es dirigente de la CNC aquí en Jalisco, por supuesto saludamos a Jesús Gaitán 

González quien es nuestro presidente del Comité Directivo Municipal del PRI Guadalajara, saludamos a 

nuestra amiga Sofía García Mosqueda Coordinadora de Regidores en Jalisco fuerte el aplauso, y con mucho 

gusto a nuestro Diputado Hugo Contreras Zepeda quien es coordinador de los diputados locales del PRI fuerte 

el aplauso gracias Diputado, también saludamos con gran cariño a José Guadalupe Fletes quien es 

Coordinador de los Diputados Federales del PRI fuerte el aplauso por favor, saludamos a nuestro gran amigo 

Carlos Cruz quien es Delegado del Comité Ejecutivo Nacional aquí en Jalisco fuerte el aplauso, a nuestro 

amigo y Secretario Omar Hernández Hernández quien es Secretario General del Comité Directivo Estatal del 

PRI aquí en Jalisco, por supuesto saludamos a la Diputada Hortensia Noroña quien es Secretario Técnico del 

Consejo Político Estatal tarde fuerte el aplauso y ahora sí que se escuche bien ese animó político saludamos 

a nuestra Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI Jalisco Laura Haro Ramírez fuerte el aplauso para 

la presidenta. Los invitamos a observar los siguientes audiovisuales corre video por favor; en México hay 

personas que traen bien puesta la camiseta, que no cambian el Verde, el Blanco y Rojo por nada, personas 

que se sienten orgullosos de ser parte del Partido que construyó al México Moderno, el de las Instituciones, 

el que si tenía orden y rumbo definido, esas personas somos priistas de corazón, somos quienes defendemos 

a nuestro partido en las buenas y en las malas, quien es no le fallaríamos nunca nuestros principios, porque 

amamos nuestra tierra y respetamos nuestra Bandera, somos más los buenos priistas, los de hueso colorado 

y venimos a dar todo por tus causas, y por nuestra patria. eres o conoces a una o a un PRIISTA de corazón, 

queremos conocer cuáles han sido tus batallas, tus causas, tus luchas; queremos agradecer y reconocer tu 

lealtad inquebrantable a nuestro partido, mándanos un correo electrónico a  convocatorias@prijalisco.org.mx 

o un mensaje a las redes sociales del PRI Jalisco, muchas gracias priista de corazón, la fuerza de la militancia. 

PRI Jalisco la fuerza de la unidad, quien más que el PRI y su gente para trabajar al ras del suelo, ahí cerquitas 

de las personas y sus causas, somos nosotras y nosotros las personas que sentimos el orgullo  de nuestros 

colores, que llevamos en el ADN un espíritu incansable e inquebrantable para caminar siempre hasta el último 

rincón, que lo damos todo con tal de compartir nuestros mensajes. Superamos derrotas y caídas, recuperamos 

la confianza de México y Jalisco, lo hicimos contigo y lo volveremos a hacer, estaremos en cada calle del 

estado, a partir de hoy comienza la renovación. PRI Jalisco la fuerza de la unidad. Dejamos en el uso de la 

voz a la Diputada Hortensia Noroña quien es Secretario Técnico de este Consejo Político Estatal, adelante 

Diputada.  

Diputada Hortensia Noroña: Muy buenas tardes agradecerles el día de hoy que se hayan hecho eco al llamado 

de su partido en esta reunión presencial del consejo político estatal después de los grabables problemas que 
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con la pandemia sufrimos y que no nos habíamos podido reunir para el calor priista que nos caracteriza en 

nuestro partido y poder planear el rumbo que nuestro instituto político va a seguir agradezco especialmente 

la presencia de nuestros el expresidente del comité directivo estatal que siempre son atentos a la guía y al 

llamado de su partido. Así como el acompañamiento de quien hoy con mucha de dignidad nos representa en 

los ayuntamientos del estado de Jalisco a nuestros presidentes municipales que los que todos han rendido su 

informe de los cuales estamos muy orgullosos por  labor de cada uno de los municipios han realizado, por 

supuesto a nuestros diputados federales, a nuestros diputados locales, a quienes nos han  abanderado en 

diferentes procesos constitucionales, a nuestros presidentes de los comités de zona metropolitana del interior 

del estado, a los legisladores y exlegisladores, a los sectores y a toda la militancia del Partido Revolucionario 

Institucional, que del todo el estado el día de hoy se hace presente muchas gracias por su acompañamiento 

en esta sesión ordinaria del consejo político estatal. Solicitamos a la presidenta Diputada Federal Laura Haro 

pudiera dar inicio con esta sesión.  

Presidenta Laura Haro: Claro que sí, con mucho gusto; muy buenas tardes compañeras y compañeros, 

agradezco su puntual asistencia a este sesión ordinaria del Séptimo Consejo Político Estatal del Partido 

Revolucionado Institucional, expreso a todas y todos, a cada una o uno de ustedes la disposición que siempre 

manifiestan para realizar los ejercicios de este grupo colegial, a fin de iniciar con sus trabajos, le solicito al 

Secretario General y Secretario de este consejo que verifiquen el informe del fórum para dar inicio de esta 

sesión.  

Secretario General: Como lo instruye presidenta le informo que hasta el momento están presentes 277 

compañeros consejeros por lo que tengo bien informarle que existe con un legal para sesionar. 

Presidenta Laura Haro: muy bien las siendo las 17 horas por 52 minutos del día 3 de octubre de 2022 se 

declara por iniciada esta Sesión Ordinaria del Consejo Político Estatal de nuestro Partido y validos todos los 

acuerdos que en ella se tomen, muchas gracias compañeros. Compañero Secretario General tenga a bien 

dar lectura al orden del día propuesto a esta asamblea. 

Secretario General: el orden del día que se propone para esta sesión es el siguiente el primero requisito 

asistencia segundo verificación del quórum legal, tercero instalación legal de la sesión, cuarto propuesta y en 

su caso, aprobación de orden del día, cinco lectura y en su caso aprobación del contenido del Acta de la 

sesión anterior, seis Integración y toma de protesta de los consejeros políticos estatales, siete mensaje de la 

presidenta del comité directivo estatal imputada Diputada Federal Laura Haro Ramírez, 8 presentación para 

su aprobación en su caso como estipula el artículo 135 de los estatutos de los siguientes documentos 8.1 

Informar del inicio de los trabajos de la renovación de la dirigencia de los comités municipales y virtud del 

vencimiento para que fueron electos 8.2 Se autoriza a  la comisión estatal de procesos internos la facultad de 

atracción en municipios que así lo requiera 8.3 se termine el métodos de la elección estatutaria de quienes 

deban asumir la presidencia de la Secretaria General de los comités municipales en 125 municipios del estado 

de Jalisco 8.4 determinación del tope máximo de gastos de proselitismo Interno, 9 informe de las definiciones 

y acciones para la ejecución de la renovación de los comités municipales 10 elección del contralor en 

observación del artículo 35 fracción 24, 11 autorización para la creación de diversas coordinaciones, 12 

presentación de proyectos de infraestructuras accesibilidad, modernización y sustentabilidad para comenzar 

con su gestión, 13 mensaje alusivo a las actividades de los Diputados Federales, 14 mensaje alusivo a las 

actividades de los Diputados Locales, 15 mensaje alusivo a las actividades de la Coordinación Estatal de 

regidores priistas, 16 asuntos generales, 17 mensaje clausura por parte del comité ejecutivo nacional 



compañeras y compañeros les pregunto quién estén con la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando su 

mano. Aprobada compañera presidenta.  

Para destacar el 5º punto del orden del día correspondiente a la aprobación de la de la sesión anterior y una 

vez que sea circulado por medios electrónicos disponibles el proyecto de la misma, se preguntas si es 

dispersarse la lectura de dicha acta,  quienes estén por la afirmativa favor de manifestarlo levantando la mano, 

muchas gracias aprobada la dispensa de la lectura, se le pregunta las compañeros miembros de ese cuerpo 

colegiado si tiene alguna observación al contenido de la misma, de no ser así se somete a su consideración 

el que sea aprobada en todos los términos del contenido de dicha acta,  los que estén por la afirmativa sírvanse 

manifestando levantando la mano, aprobado el Acta en todos sus términos de la sesión anterior, para derogar 

el 6º punto del orden del día, se informa que esta soberanía que se han incorporado por la vías estatutarias 

previstas a este consejo político estatal los siguientes compañeros: Miguel Ángel Ibarra, Heriberto García, 

José Manuel Cárdenas,  Gustavo Robles, Elliott Saldaña, Humberto Amezcua, Ubaldo Chávez, Leonardo 

Gómez, Minerva Robles, Eva Rubio, Noé Plasencia y José Álvarez Solís, Tere Valle, una disculpa, todos ellos 

por la vía de presidentes municipales,  perdón disculpe Ubaldo Chávez Gloria Elena Moreno, Marco Trejo 

Téllez, Minerva Robles Ortega, Antonio Porfirio Casillas, José Alfredo Solís, José Álvarez Campos, Leonardo 

Gómez Lomelí, Noé Plasencia González, Eva María Rubio,  José Aurelio Fonseca, Ricardo Hernández, Miguel 

Ángel Ibarra, José Heriberto García, Luz Teresa Valle González, Gustavo Salvador Robles, Mario Pelayo 

Guzmán, Fernando Gómez Carrasco, Elliott Arturo Saldaña Vázquez, José Manuel Cárdenas Palacios 

Castillos, Sofía Asunción López Palacios, Arturo Uribe Pérez, José Cruz Arias Reyes, Humberto Amezcua 

Bautista, Ramón Báñales, Pablo Antonio Padilla Cruz, Verónica del Carmen Pérez Murillo, José Ernesto 

Coronel Retirado, Oscar Eduardo González de la Torre, Héctor Alexis Mora Gran, Alejandro Calderón 

Gutiérrez, Regina Sánchez Salgado, Ricardo Padilla Cruz, Irina Segura Contreras, Sarah Minerva Castañeda 

Hernández, Minerva Sacún Benítez, Elina Villa Rosas, Juan Guillermo Pérez Gómez, Edgar Huberto Villareal 

Macías, José Soto González, Laura Jimena Castaño Vidal, Jorge Alberto Álvarez Gutiérrez, Jonathan Jesús 

Dueñas Lomelí, José Antonio Bambilla Andrade, Federico Mojica Martínez, Marcela de la Paz Preciado 

Delgado, Alondra Fausto De León, Héctor Mario Martel Gómez, María José Sánchez Escobedo, Luis Alberto 

De León Pérez, Lorena Ramírez Gallegos y Valeria Fernanda Hernández Arriaga; todos ellos en tiempo y 

forma se han incorporado a este consejo político estatal y se les tomara a continuación la protesta estatutaria, 

por lo que les suplicaría pasaran al enfrente a los que estén presente y a todos los demás miembros de este 

consejo ponerse de pie y a la presidenta de este consejo hacer la toma de protesta correspondiente. 

Presidente Laura Haro: Protestan ustedes cumplir y hacer cumplir la declaración de principios, el programa 

de acción los estatutos y el código de ética partidaria que rigen el Partido Revolucionario Institucional 

desempeñando el cargo de Consejero Político Estatal para el que han sido electos y electas, con patriotismo, 

lealtad, honradez, honestidad, eficacia y eficiencia, apegados a los principios de la revolución y sujetos a que 

el partido y sus militantes se los demanden o se los reconozcan, si protesto. Que sea por bien México, que 

sea por bien Jalisco y que sea por bien el PRI Jalisco, muchas felicidades. 

Bienvenidos todos los integrantes y compañeras que a partir de hoy formaran parte del Consejo Político 

Estatal. 

Para continuar con el siguiente punto del orden del día solicitaremos a la Diputada Federal Laura Haro 

Ramírez para que nos dirija un mensaje en su carácter de presidenta del comité directivo estatal y presidenta 

de este consejo.  



Presidente Laura Haro: Muy buenas tardes a todas y todos, saludo con enorme gusto, primeramente, 

permítanme hacerlo así, a quienes son parte fundamental no solamente del consejo y de la guía a esta 

dirigencia que tengo el honor de encabezar junto con nuestro amigo Omar Hernández Hernández, a nuestros 

y nuestra expresidenta del comité directivo estatal, al Licenciado Francisco Santillán Oceguera presidente 

además de la comisión de Procesos internos, al Licenciado Raúl Juárez Valencia, al Licenciado Francisco 

Morales Aceves, a la maestra Patricia Elena Retamoza Vega, al Licenciado José Socorro Velázquez 

Hernández, al Licenciado Rafael Castañeadnos, al Ingeniero Ramiro Hernández García, muchas gracias a 

los expresidentes y expresidenta por acompañarnos; también saludo con enorme gratitud a nuestras y 

nuestros dirigentes de los sectores y de las organizaciones, a Eliazar Anaya CNC, a la maestra Verónica 

Martínez de la CNP, a nuestro amigo Gilberto Orozco en representación del Licenciado Antonio Álvarez 

Esparza, a nuestra amiga Valeria Guzmán Vázquez del ONMPRI Jalisco, a nuestro amigo Juan José Cedillo 

Fajardo de la Red de Jóvenes por México, a nuestro amigo Francisco Javier Aguilar de Democracia Social, a 

nuestro amigo Lucio Carrero García de la organización Leandro Valle, y a José Ernesto Coronel del PRI MX, 

muchas gracias por estar aquí con nosotros; permítanme también agradecer la presencia de los Diputados 

Federales, mis compañeros y amigos a José Guadalupe Fletes Araiza Coordinador de los Diputados 

Federales y, a mi querida y entrañable amiga María del Refugio Camarena muchas gracias compañera, 

compañeros por acompañarnos el día de hoy aquí. Permítanme también agradecer la presencia de las y los 

diputados locales, en la representación del Diputado Hugo Contreras Zepeda Coordinador de los Diputados 

Locales de nuestro partido en el congreso del estado, a nuestra querida amiga Hortensia Noroña Quezada 

además Secretaria Técnica de este Consejo Político Estatal, a nuestra amiga Verónica Gabriela Flores Pérez, 

a nuestra amiga Ana Angelita degollado Gonzales y nuestro amigo Julio Covarrubias, muchas gracias por 

estar aquí presentes.  A nuestras presidentas y presidentes municipales, saben que nos sentimos muy 

orgullosos de ustedes y saben que nos sentimos profundamente agradecidos por el trabajo que vienen 

realizando en cada uno de los territorios que ustedes dignamente gobiernan; mas presidentas y presidentes 

hacia haya vamos 2024. Por supuesto agradecer a nuestras regidoras y regidores, permítame saludarles en 

la persona de nuestra amiga Sofía García Coordinadora de las y los Regidores priistas en todo el estado de 

Jalisco, muchas gracias compañera y muchas gracias compañeras y compañeros por estar aquí. A quienes 

desarrollan un papel extraordinario en cada uno de los municipios nuestra gratitud a las presidentas y 

presidentes de los comités directivos municipales de nuestro partido, sean todas y todos ustedes muy 

bienvenidos, a nuestras presidentas y presidentes de los seccionales ustedes son nuestra fuerza y nuestro 

motor, a nuestra base militante, a todas y a cada una de ustedes Consejeras y consejeros priistas, amigas y 

amigos gran familia priista, me da un enorme gusto saludarlas, me da enorme gusto verles después ya de un 

par de años que no nos encontrábamos en un consejo político presencial debido a esta pandemia que azoto 

fuertemente al mundo entero, y por supuesto México y nuestro estado no fue la excepción. Este consejo  

político de este séptimo  Consejo Estatal de nuestro partido lo celebramos con mucho gusto, porque gracias 

a dios estamos aquí, estamos vivas y vivos; muchas y muchos compañeros no están con nosotros por 

diferentes causas, esta pandemia despiadada nos arrebató a hermanas y hermanos priistas, a quienes hoy 

extrañamos pero que su legado prevéasela por siempre, para todos ellos y ellas que ya no nos acompañan 

les pido un fuerte aplauso. 

Llegamos a este primer consejo político de esta dirigencia que tengo el honor de encabezar junto con mi 

querido y entrañable amigo Omar Hernández Hernández en medio de tiempos complejos, en medio de estos 

tiempos que atraviesan nuestro país que son convulsos indiscutiblemente, y como podría ser para menos si 

en los últimos 4 años nuestro país ha sufrido los estragos de una onda división, lo que debería ser una lucha 



conjunta en contra del desamparo, la violencia y la pobreza se convirtió de pronto en una lucha de clases y 

frente a esto en el PRI hemos buscado regirnos como una alternativa sensata capaz de separar la lucha 

partidista, biológica y electoral de aquello que va más allá de los colores y siglas, la justicia, la paz y la 

integridad de cada mexicana y mexicano, hacer visible esta distinción ha generado que nuestro partido lleve 

la peor parte de esta polarización que hoy tienen tristemente y que sacude a nuestra sociedad, que dicho por 

los que tiene más años que nosotros, jamás se ha vivido un ataque desmedido para los que pensamos 

distintos a este régimen; desde la más alta esfera de poder público de nuestro país, todas las mañanas se 

remete este gobierno en contra de quienes los considera sus adversarios, es importante este mensaje y de 

diva voz, hablar sobre que en días pasados votamos de manera consiente y desvivida en la cámara de 

diputados, porque no siempre se entiende que a la hora de decidir  lo primero debe ser México y ahí no hay 

coyuntura, ahí no hay interés político, ahí no hay cálculo electoral que se deba anteponer; los nulos resultados 

de materia de seguridad en nuestro país y por ende en los estados se encadenó un largo debate sobre la 

pertinencia que las fuerzas armadas permanecieran en los territorios apoyando tareas de seguridad publica 

en casos de excepción; para algunos se trataban de militarizar para nosotros se trataba de encarar una 

problemática latente a golpe de realidad; se trataba de ver el caso más allá de la disputa entre los polos 

opuestos y anteponer el sentir de la sociedad en su más alta expresión, no solamente de los que vivimos en 

la urbes sino y sobre todo de quienes como muchos que hoy se encuentran aquí, provienen de regiones 

alejadas de los centros urbanos, tomar la decisión de acompañar con nuestro voto a una propuesta priista, no 

ha otro partido o a otro movimiento, no a un mandatario, no a ningún interés en particular, sino a México 

debido a una controversia, y la controversia claro que sana no le tenemos miedo porque es la esencia de la 

democracia misma con claridad y transparencia lo decimos, el problema de la inseguridad es muy profundo 

en ese debate nos necesitamos todas y todos, en ese debate necesitamos a un PRI firme, consiente y 

responsable o que le vamos a decir a los municipios que hoy no cuentan ni siquiera con un policía municipal 

y que han sido las fuerzas armadas las que hoy realizan tareas de seguridad, o casos como el de ayer, aquí 

en la Área Metropolitana, en Zapopan  luego de un tiroteo que se sucesito a plena luz de día, en un corredor 

comercial de gran influencia, donde había familias en día domingo, fue el propio Gobernador de este estado 

quien dio gracias a las fuerzas armadas que patrullaban la zona para que los delincuentes no pudieran 

ingresar a este centro comercial, eso señalo la autoridad estatal no nosotros; sería bueno que el gobernador 

del estado les haga llegar este comunicado a los miembros de su partido  quienes de su privilegio y con el 

sello de la casa se rasgan las vestiduras, y se envuelven en la bandera del discurso taquillero de la 

militarización desde sus redes sociales; o que hacemos hace unas semanas en casos como el que se vivió 

también en la Área Metropolitana con los narco bloqueos, dejamos solos a los elementos de seguridad pública 

municipal o nuestras zonas turísticas donde hoy es la propia MARINA quien resguarda la integridad de los 

turistas. La seguridad de las familias mexicanas esta primero y la institución de las fuerzas armadas son la 

institución en la que más confía la sociedad, la discusión es larguísima, ahora vendrá el debate por el 

presupuesto, donde nuestras y nuestros acaldes deben contar con más apoyos, se deben fortalecer las 

corporaciones municipales, debemos fortalecer los programas de reconstrucción del tejido social y fomentar 

una cultura de paz, insisto el debate es muy amplio y ahí necesitamos estar. Yo estoy consciente que hay 

confusión, estoy consiente hay dudas, que hay incertidumbre, pero lo que les puedo decir mirándolos a los 

ojos es que confíen en su partido porque no vamos a permitir ningún tipo de división, nosotros lo hemos dicho 

en muchas ocasiones si somos aliancistas, fuimos los priistas los que conciliamos la alianza electoral en las 

pasadas elecciones, aquí en Jalisco no me dejan mentir la dirigencia pasada, el Ing. Ramiro y Vero Flores, la 

coalición estaba lista, la coalición local con la pluma en mano para firmar y no fuimos nosotros que cuarto a 



las doce nos echamos para atrás, nosotros creemos en la coalición porque nos hace más competitivos, en 

eso estamos, ustedes lo han visto porque en aquella apertura hay dialogo y hay capacidad de construir 

acuerdos; bien lo decía Don Jesús Reyes Heroles, que la confianza en el presente y futuro del Partido es la 

base sana de la autocrítica. Compañeras y compañeros nada se construye en la burla, en la afrenta o en el 

menosprecio, quien agravia a nuestro partido pensando que lo nutre se equivoca profundamente, lo daña, un 

buen priista siempre habla bien de otro priista sin importar las circunstancias, porque entiende que las 

instituciones son perfectibles y evolucionan, porque saben que el oficio político no da a lugar a victorias 

absolutas ni tampoco derrotas permanentes, un buen priista como lo ha señalado nuestra dirigencia nacional, 

su dirigente Alejandro Moreno y Carolina Vigiando no suma discrinacionalidad al vendaval de críticas hacia el 

partido, por lo contrario levanta la voz y da la cara; señala al hierro, a los malos gobierno, a los del frente, a 

esos son a los que debemos combatir, hay que señalaros, hay que contrastar, ahí si hay que estar. Un buen 

priista propone porque su interés no es centrarse en el error sino hay que revertirlo. Porque un buen priista y 

una buena priista nos interesa que nuestro partido se sobreponga no que impresione, hace unos meses 

arranco aquí en el PRI Jalisco en esta que ha sido llamada a ser epicentro del priismo nacional un proceso 

de renovación profunda que trascienda a cualquier dirigencia, esta renovación no puede dejar de 

acompañarse de un proceso de reflexión, hacia donde vamos, como queremos llegar, y que vamos a hacer 

para lograrlo. Como presidenta, pero antes de esto como militante más que ha vivido en las buenas y en las 

malas encuentro que la primera respuesta es con profundo valor y una convicción inquebrantable, se requiere 

de valentía, mucha, para ir juntos al recuperar la confianza de las personas, para ir unidas y unidos a defender 

el partido, incluso de quienes desde adentro buscan socavarlo; se requiere valentía para sortear los momentos 

de tensión, convencerlos los unos con los otros con argumentos y verdades, que más allá de la especulación 

el PRI ha actuado y seguirá actuando por el bien de nuestro país y por bien de nuestro estado porque para lo 

que vienen amigas y amigos vaya que se requiere de agallas de cada una o de cada uno de nosotros. Les 

anuncio que de partir de hoy, a partir de lo que muchas y muchos de ustedes nos han dicho pondremos a su 

consideración que este y ante este que es el máximo órgano de decisión para nuestro partido la posibilidad 

de abrir los procesos para renovar nuestras estructuras municipales, lo hemos escuchado una y otra vez que 

la voz más fuerte, que la voz que mas se escucha, que la voz más importe, que la voz que más pese, que 

venga de la militancia priista, ha esta militancia con todo nuestro respeto y toda nuestra gratitud. Llego la 

ahora en que se ponerse el peso de cada uno de los 125 municipios, de que apostemos a la capacidad que 

tenemos los priistas para ponernos de acuerdo, de anteponer el bien que es el del partido por encima de 

cualquier interés personal, porque nuestro partido es más grande que cualquiera de nosotras o de nosotros, 

que construyamos unidas esa unidad todos los días y no como decreto sino como una forma de entendimiento 

que se construya a diario; por eso les pido que den un paso atrevido, que le digamos si a la consulta de la 

base militante, que le digamos si a la democracia partidista, que le digamos si a renovarnos desde las 

entrañas, ahí desde la base, ahí donde surgimos, esa que es destino porque es origen, que garanticemos el 

respeto de la decisión de cada territorio, que en cada territorio lo determine, si desde aquí desde Jalisco, 

marcaremos la pauta para el resto del país, una enorme señal seria comenzar a entender al partido como un 

instituto político que apuesta bajo cualquier circunstancia por las y los mejores, ni comadres ni compadres  las 

y los mejores un PRI que verdaderamente tiene la mira en la victoria, debe tomar riesgos y ser sensibles con 

los tiempos actuales que nos demandan hacer las cosas distinto, que las decisiones las tomemos entre todas 

entres todos y el destino del partido no se tratase desde la comodidad de una oficina no podrías sostener 

estas palabras sin el soporte que nos va a la congruencia en estos meses como dirigente pero sobre todo en 

mis muchos años como militante conocemos al PRI, a ese PRI leal, comprometido y firme ante cualquier 



estruendos pero que también hay que darle razones años de militancia para permanecer y la razón más 

auténtica es darle la voz a quien más legitimidad tienes lo decimos y lo reiteramos es a la militancia, nuestro 

reconocimiento a las y los Miles de priistas en regiones para quien ser priista más allá de la cómodo del cargo 

de la lección para quienes están pensando en lo mejor para el PRI y como muchas o como mucho en todo el 

país que buscan en la garantía y que esperan que el partido les da cambio de chantajes o con amagues así 

no puedes hacer es por ellos por ustedes porque soy alzamos la voz por qué no estamos optado por plantar 

la cara y el pecho antes nuestros detractores y ejercerlos. El priismo sin escondernos lo menos lo menos que 

esperan y menos que nosotros podemos ofrecerles es una presidenta es una dirigencia que no se esconda 

voces muchas no se han dicho que esperemos a que los tiempo se pasa igual a que la marea se calme a que 

las aguas se temperen yo lo digo lo repito y lo sostengo yo no soy maniquí para estar detrás de un parador 

yo no le agarró cariño al escritorio todo lo contrario nosotros recorremos escuchamos entendemos atendemos 

y nos comprometemos como lo hemos estado haciendo y lo seguiremos haciendo con cada priista en cada 

rincón de este glorioso estado me siento orgullosa con ustedes de ser prisas porque ustedes nos impulsan 

hacer valientes a recorrer los territorios sin importar el día la hora o la inclemencia del clima o de otro factores 

sin mayor parafernalia tan solo con el ánimo hoy con el trabajo que nos da tener mucha garra y con el orgullo 

que comparto con ustedes de hacer priista de corazón hablamos bien del PRI hablando viendo lo que sea de 

lo que hemos porque queda claro hoy no sobra decirlo que con el préstamos mejor mucho mejor que no 

somos perfectos lo que no pero si somos mucho mejores que los de hoy y responsablemente toman 

decisiones por los otras y los otros porque no podemos y poco debemos resignarnos a Vivir de lo que fuimos 

por eso en el PRI de hoy la palabra clave está en la renovación por eso estos meses hemos puesto en marcha 

con el apoyo de este gran equipo que nos acompaña a quien agradezco y valoro su esfuerzos diario programa 

más para apoyar la economía familiar como lo es el mercadito PRI que somos el único partido de este país 

que tiene ya un centro de mediación gratuito para resolver los problemas jurídicos que las personas podemos 

enfrentar que somos el único partido de este estado en ser un punto seguro para las víctimas de violencia en 

contamos ya con una unidad de género y no permitiremos ni un asomo de violencia política en contra de 

ninguna mujer donde estamos listos para que este partido se transforme no solamente en apariencia sino en  

hechos démosle pasó a hacer un partido verdaderamente incluyente accesible moderno que la puesta las 

energías limpias un partido dónde todos los días hay actividades con jóvenes con mujeres con personas 

mayores con personas con alguna discapacidad en promovamos una cultura y suyo un desfavor de nuestro 

medio ambiente una cultura de respeto a los animales y a la biodiversidad estamos a días de abrir las puertas 

a las y los emprendedores priistas de tomar las calles de tocar puertas ahí a ras de suelo con acciones que 

nos permita recuperado la confianza de las personas. 

Estamos próximos hacer el primer partido en este país en consolidar un centro de empoderamiento para niñas 

y niños, el PRI KIDS este será sin duda el espacio para formar a las y los líderes del mañana, lo estamos 

renovarnos para desplegar una gran acción territorial y les garantizo que nuestra única concentración está en 

fortalecerá nuestro partido para prepararnos para el triunfo del 2024 y, estamos concentradas y concentrados 

en cuerpo y alma, compartamos lo bueno de nuestro partido, las acciones positivas de quien hoy nos 

representa, compartamos en las redes sociales, en los chats lo que hacen nuestras y nuestro se los 

presidentes municipales, nuestras y nuestros diputados locales y federales, de quienes nos sentimos 

orgullosos porqué son profesionales, porqué dan la cara, porqué estamos hechos para el adelante, de 

nuestras y nuestros regidores quienes son el primer contacto con la sociedad ahí es donde debemos estar 

presumiendo y compartiendo lo que los representantes hace, ese es el llamado que hoy les quiero hacer 

amigas y amigos priistas cuando se apoya no dirigente o un dirigente, no grupo a una persona, sino al partido, 



no se pone condiciones se apoya incondicionalmente la i de institucional que todos los priistas llevamos 

tatuada en el alma debe hacerse valer, cuando el partido más nos necesita, cuando el partido está en medio 

de dos frentes defendiendo lo que quizá otros no ven o no lo ven del todo a nuestro país. Hoy en este consejo 

político se van a definir temas de toda la relevancia pero lo más importante el micrófono estará abierto, aquí 

hay apertura, aquí hay capacidad de entendimiento, hablemos, expresémonos toda la tarde, toda la noche, 

toda la madrugada, mañana, pasado, aquí lo que se necesita nuestro partido es darnos el tiempo necesario 

pero lo que más les pido es concordia, ánimo y compromiso de trabajo, hay muchísima chamba por hacer y 

con humildad y con humildad se los digo les necesitamos por bien de México y Jalisco ayúdenos 

comprometamos a trabajar en nuestra cuadra, en la sección electoral, en la mesa del hogar, con las o los 

vecinos, ahí es donde necesitamos ponernos la camiseta y traer la bien puesto la visión sigue Clara, sin ser 

verticuidosos periodos en el PRI Jalisco nos vamos a convertir no lo duden, en los generadores de ideas y 

propuestas que nutran al priismo nacional, si ustedes nos impulsa, si ustedes nos apoyan, si ustedes nos 

acompaña nosotros no nos cansamos, yo no me caso, no me se cansa, a darle para adelante, hay un triunfó 

de construir con ladrillos de trabajo, esfuerzo y dedicación, con mezcla unidad y compromiso, con un corazón 

con convicción inquebrantable, y con un altísimo honor de ser prisas, lo dijimos y los sostenemos, y así se lo 

seguiremos diciendo para construir al mejor PRI de todos los tiempos, se necesita de cada una y cada uno 

de nosotros, lo vamos a lograr, porqué tenemos la fuerza de la militancia y la fuerza de la unidad, que viva la 

militancia priista, que viva Jalisco, que viva México y que viva el PRI, muchas gracias. 

Diputada Hortensia Noroña: Para desahogar lo referente al numeral octavo así como los propios 8.1, 8.2, 8.3 

y 8.4, les informo que esta secretaria técnica, llego comunicado suscrito por la dirigencia estatal de nuestro 

partido, en donde expone que por circunstancias diversas se requiere iniciar con la renovación de las 

dirigencias municipales y se solicita que se pida autorización a este consejo para iniciar con los procesos 

estatutarios pertinentes, así como se autorice que en caso de ser necesario la comisión de procesos internos 

estatal atraiga la facultad de conducción de dichos procesos y que se establezca como tope de gastos de 

proselitismo el 2% de lo previsto por el IPC en el pasado proceso electoral municipal constitucional, así como 

que las convocatorias correspondientes semita estableciendo alguno de los procedimientos previstos en 

nuestro estatuto, por lo que me permito someter a su consideración lo antes expuesto por su servidora quien 

esté por la afirmativa sírvase manifestado levantando la mano, muchas gracias, aprobada la autorización para 

que se inicie la renovación de los comités municipales con alguno de los métodos previstos en estos estatutos, 

solicitando a la comisión de procesos internos inicie con los cálculos correspondiente con los topes campaña 

y estén en posibilidad de atraer la conducción de los procesos en donde previa valoración política lo consideré 

oportuno, afín de dar cumplimiento a 9º punto del orden del día se concede el uso de la voz al consejero 

Antonio Padilla para que realicen la exposición pertinente.  

Antonio Padilla: Muchas gracias presidenta, secretario general, compañeras y compañeros consejeros, hace 

unos meses cuando en este mismo recinto nos reunimos para la toma de protesta de la nueva dirigencia, se 

envió un mensaje contundente, es momento de renovar el partido, y cuando se habla de renovación no sé 

habla de desplazar a unos otro grupo, se habla de revitalizar al PRI de convocar a todo aquel con iniciativa y 

ganas de trabajar, de escuchar a los que no han sido escuchados y sobre todo de garantizar que ahí dónde 

hay un participante del PRI, sin importar qué tan lejano sea es el rincón de Jalisco existe un partido funcional 

con herramientas para trabajar y de puertas abiertas hacia la ciudadanía. Y es que la necesidad de fortalecer 

al PRI responde al momento histórico que hoy vivimos México y Jalisco enfrentan una ola crucial para su 

historia. Vivimos en un entorno de autoritarismo gubernamental y frustración ciudadana que nos coloca a los 



partidos políticos en el centro de la crisis si nosotros no logramos ser el dique que frene esta regresión y nos 

convertimos en el cauce, para que los ciudadanos fortalezcan su voz, simple sencillamente el futuro del país 

puedes perder viabilidad. De ese tamaño es el reto que enfrenta el PRI y de ese tamaño en la responsabilidad 

que debemos asumir todos quienes tenemos la oportunidad de servir al partido. 

Por eso el mensaje de renovación ya impulsado esta dirigencia es mucho más que palabras han sido acciones 

concretas y oportunas para movilizar de nueva cuenta al priismo de Jalisco en primer lugar hemos recorrido 

con una agenda por momentos frenética buena parte de los municipios de nuestro estado para decirle al 

militante jalisciense aquí estamos y queremos que te involucres a partir de reconocimiento inicial de la 

necesidad del partido en coordinación con mis compañeros secretarios y considerando factores como la nueva 

redistritación promovida por el INE, la seguridad, la geografía de Jalisco y el estado financiero que guarda el 

partido hemos determinado algunas acciones iniciales. Primero decidimos cambiar la organización del partido 

pasando de la figura de delegados distritales a delegados por regiones, que realmente garanticen la 

comunicación, la coordinación y la presencia permanente del comité estatal con los municipales, con ese fin 

dividimos el estado de 55 territorios de terminados por su accesibilidad, su conectividad intermunicipal y su 

complejidad política, nombrando un delegado para cada uno de sus territorios tienes en algunos casos de 

verano atender hasta 8 municipios y otros se concentrarán en uno solo Actualmente tenemos un avance del 

85% en el nombramiento de los nuevos delegados, todos ellos tienen una instrucción clara, están para trabajar 

al servicio del PRI, no de un grupo o liderazgo en particular y en su labor nadie, absolutamente nadie debe 

ser excluido, todos estos delegados son compañera y compañeros con amplia trayectoria priista, con gran 

compromiso político y sobre todo con criterio y capacidad para generar acuerdos, a ellos y ellas nuestra 

gratitud, nuestro reconocimiento y nuestro total respaldo. Otra opción que hemos impulsados de la secretaria 

de organización ha sido tener una primera cercamiento 48 municipios de la entidad y pronto con una serie de 

encuentros distritales en cabezadas por nuestra dirigencia estatal para construir junto con los priistas 

diagnósticos más precisos y actualizados de la situación de nuestro partido, tenemos claro que para salir 

fortalecidos del proceso que estamos por iniciar, tenemos que tener reglas claras, hablar con la verdad y 

actuar con absoluta transparencia, para ellos por instrucciones de la presidenta Laura Haro conformamos La 

Mesa de organización, información y análisis en la que involucramos a otros miembros del comité, a los 

sectores, a las organizaciones y a la comisión estatal de procesos internos para establecer un ejercicio 

sistemático para compartir y comparar la información, a partir de este ejercicio hemos establecido un 

cronograma y una ruta clara con acciones específicas para el proceso de la renovación es que están por venir 

entre ellas el relanzamiento de una campaña intensa y mantente de afiliación y lo más importante es lo que 

hace unos momentos aprobó este consejo abrir los procesos para que Sean los militantes de cada municipio 

los que elijan a sus dirigentes, esto no sería posible sin la visión, la determinación, el compromiso a la palabra 

y el respeto a los priistas que tiene nuestra presidenta Laura Haro. Quiero que sepan que visión ha permeado 

en todos quienes formamos parte de su equipo de trabajo, nos tomamos muy enserio el objetivo de 

transformar al PRI y construir su mejor versión, y hablamos muy enserio cuando convocamos a la unidad y 

nos comprometemos a la apertura, con todo lo anterior les podemos decir a quienes a lo largo de los años 

han buscado un espacio o un lugar en el que sus voces sean escuchadas, atendidas, el momento es hoy, hoy 

podrán encontrar en el PRI Jalisco un proyecto de inclusión, apertura y sobre todo de acción; todo aquel que 

esté preocupado por el país y por nuestro estado, y que sienta que las causas del PRI siguen siendo vigentes 

que dé un paso al frente, que sepa que en el PRI Jalisco tenemos un partido que lo va respaldar, ese es 

nuestro compromiso, muchas gracias. 



Diputada Hortensia Noroña. Agradecemos al Secretario de Organización, la exposición de la ruta que seguirá 

en la renovación de los comités municipales; para desahogar el 10º punto del orden del día en referente a la 

elección del contralor inconforme la fracción 24 de artículo 135 de nuestros estatutos se propone a este grupo 

colegiado para que ocupe dicho cargo a la compañera Margarita Gómez Juárez destacada exlegisladora, la 

maestra Margarita Gómez Juárez es una destacada exlegisladora, un notable miembro de la confederación 

nacional campesina a nivel nacional y por supuesto en nuestro estado, y sobre todo es un leal comprometida 

militante priista, quien es de por la, me permito someter a votación y propuesta, quien esté por las afirmativa 

sírvase manifestándolo levantando la mano, aprobado el nombramiento de la contralora Margarita López 

Juárez, les solicitaría pudiera pasar al centro afín de que la presidenta del Consejo y del comité electivo estatal 

le pudiera tomar la protesta estatutaria y todos los demás miembros del concejo les solicito ponerse de pie.  

Presidenta Laura Haro: Maestra Margarita Gómez Juárez protesta usted cumplir y hacer cumplir la declaración 

de principios, el programa de acción, los estatutos del código de ética partidario, que rigen en el Partido 

Revolucionario Institucional, desempeñando el cargo de contraloría general del comité directivo estatal de 

nuestro partido que se la conferido con patriotismo, lealtad, honradez, honestidad, eficacia y eficiencia, a 

pegados a los principios de la revolución y sujetos a que el partido y sus militantes se lo demande o se lo 

reconozcan, si protesto, enhorabuena que así sea Maestra Margarita, muchas felicidades. 

Diputada Hortensia Noroña: En el numeral 11 del orden del día se informa a este consejo que en tiempo y 

forma llego a este secretariado técnico comunicación por parte de nuestra dirigencia solicitando que se pusiera 

en su consideración la creación de las coordinaciones que en un momento leeré y la autorización de ir creando 

aquellas que las necesidades socio-políticas de nuestro país, estado e instituto político vayan requiriendo; 

Coordinación de expresidentes municipales, coordinación de exlegisladores, coordinación de enlace 

gubernamental, coordinación de concertación política, coordinación de activismo, coordinación de contraste y 

oposición, coordinación de salud, coordinación de protección civil y gestión integral de riesgos, coordinación 

metropolitana, coordinación de bienestar animal, se pone a su consideración la creación de dichas 

coordinaciones quien este por la afirmativa sírvase manifestándolo levantando la mano, muchas gracias, 

aprobado presidenta la creación de dichas coordinaciones. 

Para cumplir con el punto número 12 del orden del día se concede el uso de la voz al compañero Omar 

Hernández para que en su calidad de secretario general del comité y secretario de este consejo pueda realizar 

una exposición pertinente. 

Secretario General: Con su anuencia presidenta saludo con mucho afecto a los miembros del presídium, 

agradezco a los cuadros tan importantes que están aquí presentes, que han sido el pilar y sostén de nuestro 

partido, pero abrazo con mucho cariño a lo más importante que tiene nuestro partido que es nuestra militancia, 

para el priismo jalisciense esta sede se ha convertido en un espacio de convergencia, en un punto de reunión 

que nos hemos encontrado a lo largo de los años, todos los que hemos visto en el PRI el mejor espacio de 

participación política para formar la vida de los jaliscienses, aquí hemos pasado momentos complicados pero 

también muchos llenos de gloria, esas instalaciones de las que nos sentimos orgullosos hoy requieren de 

nuestra atención y solidaridad, y no nos referimos solamente de las intervenciones estéticas si no las mejores 

que convierte en este lugar en un espacio incluyente y sustentable, para ello es vital unirnos a este llamado, 

hoy requerimos la colaboración de todas y todos; el día de hoy presentamos ante ustedes de manera general 

una serie de mejoras a la infraestructura del comité para que luzca más vigoroso y moderno, más accesible y 

sustentable; la instalación de un elevador para personas con discapacidad o instalación de paneles solares 



para generar electricidad para nuestro propio consumo, son algunos de los proyectos que esta diligencia que 

impulsar y cristalizar, pero será posible con el apoyo de todas y todos ustedes, con la participación de una 

serie de acciones específicas que nos permitan recaudar necesario; para lograrlo formaremos un comité de 

financiamiento y transparencia, para coordinar y diseñar estos importantes esfuerzos que le darán la nueva 

cara a nuestro partido; los priistas jaliscienses hemos demostrado a pesar de las adversidad y de las 

limitaciones económicas, somos ejemplo para el PRI nacional con nuestros proyectos estratégicos que le 

sirven a las sociedad y a nuestros militantes, como lo mencionaba nuestra  presidenta, como lo es el mercadito 

PRI, el centro de mediación público, la unidad contra la violencia la mujer; las grandes transformaciones 

comienzan paso a paso con convicción y terminación, el primer paso lo hemos dado, pero sigamos caminando 

juntos para que nuestro partido siga siendo ejemplo de acción, transformación, participación y sustentabilidad 

tanto en Jalisco como a nivel nacional; que el cambio que busquemos empiece aquí, ahora y con nosotros 

mismos, que el amor al PRI guie nuestras acciones y sea nuestra fuerza para transformarlo, ahora es cuando, 

muchachas gracias.  

Presidenta Laura Haro: Puestos para la propuesta que nos acaba de hacer el secretario general de nuestro 

partido y secretario de este consejo para que empecemos la renovación material de nuestra querida casa y 

nuestro querido edificio será un inicio y un primer paso para la renovación profunda que requiere nuestro 

instituto político.  

Para desahogar el siguiente punto del orden día se le cede el uso de la voz al Consejero José Guadalupe 

Fletes para que en su calidad de Coordinador de los diputados federales pueda dar un mensaje. 

Consejero José Guadalupe Fletes: Muy Buenas tardes compañeras y compañeros priistas, saludo con gusto 

cada uno de los miembros del presídium a través de nuestra presidenta y Diputada Federal Laura Haro 

Ramírez, a los expresidentes del comité directivo estatales del estado, a los líderes de sectores y 

organizaciones, asimismo aprovechó la oportunidad para felicitar a María José Sánchez Escobedo quien 

rindió propuesta hace unos días como diputada federal con quien estoy seguro Jalisco se fortalece cuentas 

con los nosotros amiga de Diputada, me siento muy contento el día de hoy por tener la posibilidad el uso de 

la voz como coordinador de la bancada de los diputados federales del PRI aquí en Jalisco y compartir de la 

postura y acciones que hemos realizado desde San Lázaro recuerdo cuando andaba en campaña y nuestro 

expresidente del partido Ramiro Hernández acompañaba a cada uno de los municipios del distrito y yo les 

decía los ciudadanos que les prometía que no iban a tener a un diputado webón y lo digo con orgullo porque 

si algo hemos demostrado en el congreso de la unión y en el estado es que sus diputados y diputadas son 

trabajadores. Debo de confesarles que no ha sido una tarea fácil nuestro país que aún existe una democracia 

y digo aun porque con este gobierno de Morena están haciendo todo para centralizar todas las decisiones del 

gobierno federal de organismos autónomos así como de los 3 poderes en una sola persona, ha sido un año 

en el que han existido muchos temas trascendentales para México y Jalisco en que siempre hemos 

manifestado la apertura para dialogar, discutir y coordinar las acciones en favor de las familias del país pero 

no se encontramos con un fanatismo partidario increíble, en el que no cuestiona en nada de lo que diga el 

presidente de la república hace unos días en comisión de economía un diputada de morena en su participación 

les hacia un llamado a todos los diputados y diputadas de su partido a que defendieron el presupuesto de 

ingresos que el presidente mandó sin modificar ni un solo punto ni una sola coma, así lo manifestó y con este 

ejemplo sabrán lo difícil que es entablar un diálogo con ellos de ese tamaño es el fanatismo y las discusiones 

en el congreso donde no quieren abrir los temas a diálogos y a consensos sé que ahorita hay una campaña 

para debilitar y dividir a la alianza porque saben que juntos podemos quitar de la presidencia de la república 



y trabajando en equipo sé que lo vamos a lograr, porque es una exigencia social y es un deber por nuestras 

hijas e hijos, no podemos dejar un país que se caiga todos los días a pedazos pero así como estoy seguro de 

que recuperaremos la presidencia de la república, estoy convencido y con la confianza plena que podemos 

íbamos a construir un proyecto para recuperar la Jalisco en este 2024, lo digo porque se construir, se trabajar 

y lo he demostrado, como ejemplo en el distrito 18 con la mayor cantidad de presidentas y presidentes 

municipales, y eso lo podemos replicar en todo el estado de Jalisco. Nuestro partido ha sido plural, en donde 

y en cada elección, y puesto a competir en existen mujeres y hombres que levantan la mano para 

representarnos y saben que eso revitaliza el partido, debemos de sumar esfuerzos, dialogar, trabajar, pero 

que a nadie se le corte la inspiración, no debe haber roses ni peleas, cada quién hagamos nuestro trabajo y 

en el momento necesario debemos de sumar fuerzas y unirnos a un solo proyecto, un proyecto que incluye y 

represente a todas las fuerzas pero que también incorporé en las decisiones; cuando platico con las mujeres 

y hombres de experiencia siempre llega y hemos llegado a una conclusión, cuando el priismo va unido nada 

nos detiene y cuando vamos separados los enemigos están en casa y vemos entender que para ganar todos 

necesitamos a todos, quiero reconocer a mis compañeras disputadas, a Cuquis Camarena que la veo todos 

los días corriendo el país y defendiendo a los ganaderos, a los campesinos es más hasta llevar a una vaca y 

ordeñar en pleno San Lázaro para exigir lo que se merecen, saben que logró. 

A mi presidenta Laura Haro que desde tribuna y comisiones defiende a las familias y aun lado eso sigue 

construyendo y fortaleciendo al partido en todo el estado, amiga no estás sola, tienes aliados para seguir 

construyendo el mejor PRI de todos los tiempos. Cumplimos con nuestras obligaciones en la cámara de 

diputados y regresamos a seguir recorriendo el estado, los distritos y los municipios, solo espero que nuestras 

familia no se olviden de cómo somos, soy un convencido de que para lograrlo objetivos en el estado como en 

el país, debemos de apreciar, escuchar y acercarnos a las mujeres y hombres que con sus años de 

experiencia han construido este país y este partido, pero también esto debe hacer en conjunto con los jóvenes, 

ha aquí debemos de generar oportunidades y espacio de crecimiento. Hoy el partido nos necesita en la calle 

recorriendo las colonia y seccionales, y no en la comodidad de nuestras oficinas, sé que son muchos los 

temas que nuestro país y estado necesita, pero algo si les digo y usted lo pueden ver, quieren diputados 

federales que todos los días levantamos la voz, defendemos los intereses de la población que estamos 

recorriendo el estado y el país, ha pasado un año pero sé que tanto mis compañeras Laura Haro, Cuquis 

Camarena, María José y su servidor, podemos verlos a los ojos con la frente en alto porque estamos dando 

la batalla por nuestro país y en otro partido. Viva el PRI, muchas gracias. 

Diputada Hortensia Noroña: Para desahogar el catorceavo punto del orden del día se le sede el uso de la voz 

al consejero Hugo Contreras Zepeda para que su calidad de coordinador de los diputados locales puede dar 

un mensaje.  

Diputado Hugo Contreras: Le he pedido autorización a la dirigencia del partido de porque si algo nos han 

enseñado a la familia y la familia priista de ser agradecido, entonces hoy quisiera saludar a todos los hoy nos 

encontramos aquí a través de un amigo que desde mi punto de vista, lo visto diario en el partido trabajando, 

su familia, sus hijos,  y hoy cumpleaños y es mi amigo, y lo conocen ustedes hoy cumpleaños es Alberto 

Arriola, un saludo mi Beto, ese Beto; Teresita también, Teresitas  felicidades también hoy por su cumpleaños; 

con un agradecimiento profundo a la dirigencia estatal y desde luego con un reconocimiento y agradecimiento 

a mis compañeras y a mis compañeros del grupo parlamentario y por permitirme ser el coordinador de la 

bancada de la verdad; amigas y amigos quienes gobiernan evita la verdadera rendición de cuentas y mejor 

acuden a otros datos porque su proyecto es un fracaso, negar la responsabilidad política por los problemas 



que enfrenta nuestro país se está convirtiendo en una costumbre, es cierto México camina hacia un abismo 

de miseria, de desesperación y violencia, la gente en las calles se indigna cada vez más y tiene razón, superar 

esa indignación es el gran desafío que tenemos para garantizar la democracia y fortalecer la gobernanza, los 

políticos debemos entender la política como un instrumento de diálogo para servir y no para servirnos de ella, 

por eso es importante presentarnos de frente, con honestidad pero también con gran sencillez para rendir 

informes. No se trata aquí de presumir logros ni parece triunfalistas con el trabajo que hicimos como grupo 

parlamentario, se trata en todo caso, de hacer un recuento de cómo hemos avanzado hacia las metas que 

nos propusimos; este consejo político debe de ser un espacio de reflexión, en que le hemos sido útiles a la 

gente, pero también en que debemos de trabajar para seguir mejorando la calidad de vida de todas las 

personas, lo dijimos cuando no instalamos la legislatura; el PRI no venía a alzar la mano para proteger acuerdo 

en el oscurito tampoco pretendíamos oponernos a todo y generar más indignación social, somos una fracción 

propositiva que analiza, debate, dialoga y provoca acuerdo y consensos para llevar buenas noticias a nuestros 

municipios y a nuestra gente; nosotros hacemos política con valores, con honor y condecoró, nunca con su 

consumición; nuestra primera meta era y sigue siendo lograr la verdadera autonomía constitucional del poder 

legislativo. Trabajamos para devolver al congreso del estado su vocación de servicio y de ser útiles para los 

jaliscienses, el espíritu de cada compañero de esta fracción, de cada iniciativa, de cada gestión, de cada 

cuerpo legislativo impulsado por nuestra mancada, fue uno, dejar un legado que marquen la diferencia en la 

vida de las personas por ello me permito señala aquí algunos logros de los más importantes, presentamos 

como grupo parlamentario un total de 15 iniciativas de acuerdo legislativos satisfactoriamente todos han sido 

aprobados; también propuso modificar el formato de la glosa del informe de Gobierno para que tengas 

seguimiento, consecuencias, llamamos a cuentas a funcionarios que no habían cumplido con su 

responsabilidad, alzamos la voz y activamos al sistema anticorrupción, hemos acompañado a nuestros 

alcaldes de los 25 municipios que gobernamos un orgullosamente para que tengan más gestión, más 

recursos, más programas sociales y más obra, logramos detener las multas para la verificación vehicular a 

través de la diputada Hortensia Noroña se presentó una iniciativa para la regulación y mejora de los 

consultorios anexos a las farmacias,  también para garantizar la representación en el congreso de nuestros 

hermanos migrantes, con la iniciativa de nuestra compañera la diputada Ana Degollado creó un fondo para 

atender a las niñas y niños que el COVID se quedaron huérfanos y también propuso otorgar becas a niñas y 

adolescentes embarazadas, la diputada Verónica Flores ha impulsado fondo de seguridad social para las 

familias de los policías caídos en el cumplimiento de su deber así como incentivos para la creación de huertos 

en todo el estado. A través de nuestro amigo el diputado Julio pedimos al Gobierno Federal activar el registro 

nacional de cáncer, también se pidió a las autoridades de salud ofrecer apoyo psicológico a mujeres 

embarazadas, estas son algunas de las iniciativas y acuerdos que mis compañeras y compañeros lo han 

hecho, pero ha sido una actividad de la cual me siento altamente orgulloso de nuestras compañeras y 

compañeros diputados, junto con el comité directivo esta tarde nuestro partido y la coordinación de 

corregidoras que seguramente lo hará con énfasis la regidora Sofía, hicimos un exhorto para que todos los 

ayuntamientos ofrezcan descuentos en el predial a las mujeres jefas de familias, finalmente o recientemente 

presentamos una iniciativa de Reforma constitucional precisamente para que la constitución se reconozca el 

derecho humano a todas las personas para acceder a la alimentación de calidad, intuitiva y suficiente, con 

esta iniciativa abrimos la puerta para crear una ley para que el estado cumpla con su obligación y combata el 

hambre que se vive en el estado, que sigue, hacia donde debemos de ir como representantes del partido la 

respuesta está precisamente en los reclamos de la sociedad para con los políticos, tenemos que salir a la 

calle a escuchar a la gente, la violencia que se vive en todo el país es un cáncer que nos lastima a todas y 



todos como lo dije hace unos días antes de legisladores de todo el país nuestra nación cayó en un espiral de 

pobreza y violencia que nos ha estado hundiendo a todos, por ello necesitamos impulsar leyes y políticas 

públicas que le sirvan a los ciudadanos. El PRI siempre ha sido una fuerza política responsable, creemos en 

las instituciones por su vocación para proteger a la gente de los intereses de grupo, creemos en los 

funcionarios públicos cuándo estos se entregan al servicio de la gente, cuando evitan la arrogancia y la 

soberbia y la corrupción; creemos en la modernidad y en el desarrollo económico con un sentido social, somos 

los únicos capaces de encontrar nuevos caminos para la solución de los grandes problemas de Jalisco. Por 

eso insisto la clave para devolver a Jalisco y a México el rumbo esta en una sola palabra, la responsabilidad, 

no debemos de ser nosotros quienes aviven el fuego de la discordia y la confrontación, nuestra vocación debe 

ser siempre de defender a la gente de los intereses voraces de los manipuladores, alcemos la voz y 

trabajamos con responsabilidad, digamos con orgullo aquí está el PRI, aquí está el PRI con Jalisco, aquí está 

el PRI con México, aquí está el PRI con su gente, gracias. 

Para el desahogo del siguiente punto del orden del día se le solicita a la regidora Sofía García Mosqueda que 

su calidad de coordinadora de los regidores del estado de Jalisco pueda darnos un mensaje.  

Regidora Sofía García Mosqueda: Muchísimas gracias, muy buenas tardes, saludo en nombre de mi 

presidenta Laura Haro a todos quienes la acompañan en el presidio, sobre todo a personalidades que todas 

y cada una de ustedes son importantes, pero lo más importante yo creo que siempre decirlo el que me honra 

el estar aquí y sobre todo agradecer esta confianza que se me otorgó para coordinar a las y los regidores de 

nuestro partido y crearme no es menor, estamos hablando de 290 regidores y regidoras en todo el estado, 

que cuando decimos que el PRI está presente en 95 municipios, 25 tiene presidente o presidenta municipal 

pero los otros 70 tiene una voz y somos las y los regidores, y que los otros 30 que nos faltan tenemos 

presidentes de comités, y tenemos diputadas y diputados federales que nos ayudan a poder alzar la voz; que 

se sepa muy claro que el PRI está presente en todo el estado. 

El hablar de lo que tenemos que hacer con esta responsabilidad las y los regidores, miren tenemos muchas 

virtudes y siempre nos voltean a ver, los del PRI que buenos son para hacer esto y para gestionar lo otro, ese 

es nuestro trabajo, estar cercanos con la gente, el escuchar a las personas, el alzar la voz por todas esas 

personas que nos dieron la confianza, pero que no se nos olvide y nos quieran llegar los cantos de las sirenas, 

porque yo le digo a mi presidenta y a mi secretario general que quiero dar las mismas cuentas que seamos 

los 290 al término de la dirigencia, que no nos dejemos escuchar y decir que conmigo vas a estar mejor ya 

sea del MC o de Morena, por favor, créame valemos más hablando de frente a las personas que nos quieren 

engañar diciéndoles que les va ir bien, valemos más como priistas, valemos más hablando de frente y valemos 

más con lealtad y con congruencia, que dentro de todas las virtudes que tengamos cada una y cada uno de 

nosotros, porque por eso nos buscan, porque somos buenas y somos buenos en lo que hacemos, pues que 

esas virtudes las que más remarquemos sean las de la lealtad, que dentro de esas virtudes las que más 

reforcemos sea el oficio político, que estemos con la frente en alto, no es menor el trabajo que estamos 

haciendo desde cada uno de nuestros espacios, lo estamos viendo, que trabajo están haciendo actualmente 

Morena, que vergüenza, la inseguridad ya lo estaban comentándolo, lo que paso ayer en Andares no es tema 

menor y nada más salen y nos dicen pues que se enfrentaron entre los grupos, hay y ya, y cuál es la estrategia, 

el PRI es responsable y el PRI propone, y dice muy claro lo que se debe hacer, y que están haciendo 

actualmente nada más pateando la pelota y eso no nos funciona y desde los municipios es donde tenemos 

que remarcarlo, porque lo que sucede en Guadalajara, en Zapopan, en Tonalá, en Tlaquepaque, en 

Huejuquilla el Alto, en Pihuamo, en Jilotlán de los Dolores, todo esto nos afecta y desde el municipio donde 



tenemos que alzar la voz, para poder hacer la voz qué mejor que hacerlo de una manera en conjunto por eso 

agradezco siempre la coordinación con las y los diputados federales y con las y los diputados locales, porque 

así es como el PRI está marcando agenda y lo hizo muy claro con el predial rosa que dimos cuentas de hablar 

de que el 50% de descuento a las jefas madres de familia en su predial, es hablar de que para el PRI primero 

las mujeres, que para el PRI realmente lo hacemos con los hechos y estamos hablando que 50 municipios 

podemos decir que cuentan con predial rosa, gracias al PRI y esos son hechos, esas son acciones claras. 

Qué podemos ver cómo está la delincuencia y la violencia desbordada, y lo estamos viendo, y las mujeres lo 

vivimos más; sabían que 7 de cada 10 mujeres se siente insegura, entonces que tenemos que hacer y en 

conjunto con el hombre, por supuesto que saludo siempre una gran aliada Valeria para poder lograr también 

esta otra iniciativa, que es lo que se tiene que hacer desde el municipio la prevención y atención de la violencia 

de cualquier tipo no se digas a las mujeres por eso también de pulsamos una iniciativa en la cual se tiene que 

realizar un comité interinstitucional y multidisciplinario, para que desde el municipio existen acciones para que 

desde el municipio se note muy en cuenta que estamos del lado de las mujeres, y no nada más que vayan 

apoyo sino también que las actas de nacimiento, de divorció, de defunción para las jefas madres de familias 

sean gratuitas, es increíble que hay municipios que cuesta hasta 120 pesos cada una de las actas, sabes lo 

que ocasiona esto en gasto para tener tres hijos e inscribirlos a las escuelas,  pues el PRI logro que en esos 

50 municipio sean gratuitas las actas de nacimiento para la hijas y los hijos de las jefas madres de familia y 

vamos por más. Que es lo que tenemos que tener muy en claro en todo esto que venimos realizando, que en 

el PRI no nada más somos de palabras sino también somos de acciones, que no queremos nada más discurso 

lo que queremos es seguir sumando, este gran esfuerzo y lo tenemos que hacer desde los comités de 

presidentes municipales del PRI, con los presidentes municipales de cada uno de los municipios y por 

supuesto entre regidoras y regidores pero nunca olvidemos a quienes fueron legisladores, a quien es fueron 

regidores, a quienes con su experiencias nos van ayudar a poder los entregar mejores cuentas, ha que 

valemos más en conjunto que cada uno por separado porque a veces somos más hijos del maíz entre nosotros 

que con los de enfrente, el enemigo están frente no en casa y si entre los regidores o el presidente y regidores 

o los diputados tienen aspiraciones para el 24 pues chinglémosle  juntos porque se nos estamos madreando 

entre nosotros vamos a llegar más débiles para el 24, y ni para Juan, ni para Pedro, ni para Chana y ni para 

Juana, o nos vamos juntos o nos van a llevar la chingada con Morena y con MC, o demostramos lo que somos 

el PRI o nos va a llevar la fregada, vamos juntos, entendamos que desde casa tenemos que mostrar un solo 

bloque y eso es lo que estamos haciendo por la dirigencia en conjunto, marcar una pauta muy clara el PRI el 

marca a la agenda, el PRI es el que dice para dónde vamos, por qué el PRI regreso a las causas por el PRI 

sabe gobernar y sabe hacerlo bien, y por supuesto que con el PRI estábamos mejor y lo reitero tenemos que 

trabajar de la mano y estoy segura y convencida que en Jalisco el cambio tiene rostro de mujer muchísimas 

gracias. 

Para desahogar el siguiente punto del orden del día referente a asuntos generales, se les informa que como 

lo establece nuestros documentos básicos, el reglamento conducente y la convocatoria a esta sesión se 

realizó el registro de aquellos compañeros consejeros que en tiempo y forma solicitaron hacer uso de la voz 

en este apartados, me permite informales a esta soberanía que se les ira dando el uso de la voz a los 

siguientes compañeros consejeros para solventar este numeral; número 1 Javier Santillán, 2 Margarita Gómez 

Juárez, 3 Julián Orozco, 4 Mariel Bueno Rocha, 5 Miguel Ángel Ibarra, 6 Álvaro Martínez, 7 Laura Figueroa, 

8 Samuel Zamora, 9 Genaro Muñiz Padilla, 10 Javier Contreras Gutiérrez, Miriam Ladrón de Guevara, Rafael 

Castellanos, Julio Covarrubias, Fabiola Pulido, Jesús Gaitán, Eleazar Ayala, Antonio Lugo, Valeria Guzmán, 



Pablo García Arias, Rosa Angélica Asencio, Juan José Cerrillo Fajardo, Ernesto Coronel y María Verónica 

Martínez Espinosa. 

Se cede el uso de la voz del consejero Javier Santillana solicitándole que sus intervenciones como lo marca 

nuestro reglamento de consejo político nacional de un máximo de 3 minutos muchas gracias.  

Javier Santillana: Agradezco la palabra mi estimada presidenta, a todo el presídium y todos sus compañeros 

consejeros mi más sincero saludo y mi respeto para todos ustedes, quiero en primer lugar antes de que los 

tiempos se me agoten dar un saludo a todos ustedes, al presídium, de nuestro exgobernador Carlos Rivera 

Aceves que me pidió que lo disculpara por estar ocupando algunas responsabilidades y cumplo este cargo 

con mucho respeto y con mucha consideración el propio consejo, muchas gracias. Compañeros, compañeras 

el día de hoy asistimos a una fecha que todos los priistas tenemos que tener muy clara, que es lo que 

buscamos, que es lo que queremos y que es lo que estamos haciendo, hoy hemos tomado aquí la decisión 

de volver a reiniciar públicamente presencialmente a tomar una decisión que es determinante para el futuro 

del partido con una organización sería, responsable, cumple sus tiempos, cumple sus momentos y abre sus 

espacios para llevar una restructuración, para abrir las puertas a todos aquellos compañeros y compañeras 

que tengan interés de estar en las nuevas dirigencias municipales de nuestro partido, este aspecto es muy 

importante pero más lo es cuando el día de hoy aquí, la dirigencia máxima de nuestro organización se 

compromete con todos nosotros a que será democráticamente como se renueven estas estructuras del 

partido, que será la base de la militancia los compañeros y las compañeras de cada municipio las que tomen 

las decisiones de que queremos para el futuro. Eso compañeras para una organización como la nuestra que 

no es de ocurrencias que no toma de decisiones a ver cuándo quiere una virgen la hacer las cosas, habla 

muy bien de nuestra presidenta Laura Haro, de cara y frente a todos nos señala todos podemos caminar, 

usted toman las decisiones pero debemos de actuar con respeto a toda nuestra normatividad linterna también 

no se vale caprichos, no es posible pensar del partido pueda tener dueño en ninguno de los municipios y en 

que en consecuencia ello y será la convocatoria y aquí el secretario de organización claramente lo ha 

señalado, muchas compañeras y compañeros están empezando a transitar por todos los municipios, esto es 

algo que al PRI siempre ha dado buenos resultados, nuestros delegados que abonan y más en estos tiempo, 

con su tiempo, con sus conocimientos, que nos ayudan a ir vinculando a todos aquellos que en esté PRI tan 

hegemónico siempre que nos dijeron somos un partido muy plural, muy diferente, nos respetamos y debemos 

respetar todos, y la dirigencia y la comisión de procesos internos tendrán obligación de hacer cumplir a plenitud 

que nadie se quiera pasar de listo, este es el esfuerzo del priismo, este es el esfuerzo donde voluntades de 

gente experimentada, con respeto terminaría por concluir; voy para allá termino mi intervención con una sola 

última reflexión, vayamos todos con entusiasmo a construir ese partido del futuro no tengamos miedo, no nos 

avergoncemos de nada, que mucho al partido para poder acreditar que es el mejor partido de México, 

muchísimas compañeras. 

En el uso de la voz la consejera Margarita Gómez Juárez; con su venía mi presidenta, con su venía honorable 

presídium, compañeras y compañeros consejeros dos son más que uno, porque si alguno cayere el otro lo 

levanta, agradecida por siempre, comprometida totalmente pero sobre todo decirles que a la gratitud es la 

memoria del corazón, todos estamos aquí unidos y reunidos en un momento nada tan especial porqué 

sabemos que somos la fuerza, que somos la voluntad y que somos prácticamente los que vamos a decidir el 

cómo y el cuándo se debe de trabajar en este partido, somos del consejo político, afortunadamente para todos 

tenemos que entender que la experiencia va amalgama con la juventud, que la juventud también tiene 

experiencia, una experiencia dinámica que en algunas ocasiones por la propiedad las circunstancias van 



dejando de ser el vigor que teníamos cuando estábamos jóvenes pero qué la experiencia nos obliga a apoyar 

a ser solidarios con quién es en este momento no solamente nos dirige si no que tienen condición y tiene 

conducción, por eso ahí respeto para mí presidenta. Hemos vivido tiempos inéditos, tiempos en que nos 

preocupa todos los días las noticias, en que amanecemos pensando y ahora, que claro, que oscuro habrá 

que decir no se las mañaneras, ahora queda todos tendrán que decirnos, ahora qué van a sumar para 

desviarnos atención de lo verdaderamente importante, están destruyendo las instituciones. Hoy es el 

momento que todos juntos y unidos sumemos con esfuerzo nuestro vigor, sumemos nuestra convicción y que 

le digamos a los demás que aquí están los priistas, que tenemos experiencia y tenemos compromiso por eso 

es importante reconocer que hombres y mujeres unidos en común esfuerzo participativo como expresión 

pareja de la especie y en síntesis igualitaria, sigamos perfeccionando y engrandeciendo a nuestro país, a 

nuestro estado y sobre todo a nuestro partido. Sin duda alguna todos hemos sido productos de esfuerzo y de 

la transparencia. Hoy aquí he comprometido mi palabra de trabajar con la transparencia que me caracteriza, 

pero también con la fortaleza y el apoyo, y la solidaridad de todos ustedes somos productos del esfuerzo, 

somos productos del trabajo, por eso hoy más que nunca tenemos que entender que al dar nuestro 

compromiso estamos dando nuestra palabra, yo les preguntaría a todos ustedes están de acuerdo en 

sumarnos en este trabajo, si, Viva México, viva el PRI y que no se nos olvide que la forma es uno y que el 

origen es destino, muchas gracias. 

En el uso de la voz Julián Orozco. Buenas noches tardes, a mí me da mucho gusto poder dirigirme a ustedes 

y felicitar al trabajo que viene haciendo el partido pero quisiera ser muy concreto y poder hacer algunos 

planteamientos que puede servir al desarrollo de nuestro estado o del país, apunte por aquí millón y quiero 

decirle que la gente que nos conocen cumplo 58 años en el partido y el partido ha sido muy bondadoso 

conmigo y yo creo que tenemos que ofrecerá el partido lo mucho que nos ha dado, lo primero sería solicitarle 

información exacta del futuro de si por México, es muy importante que tengamos el antecedente ante las 

circunstancias que están pasando, es muy necesario tenerle en claro cómo está la situación, tenemos a todos 

informados para de ahí tomar un planteamiento importante que seguirá el segundo punto que se hace 

transcendente, a hacer un programa de Gobierno Federal y Estatal tocando los temas de seguridad, 

educación, de salud, para que podamos proponerle al pueblo de México, al pueblo de Jalisco cuál es lo que 

nosotros pensamos en esa alianza compartidos que muchas veces tuvimos que contender en contra pero que 

ahora sería la única manera de poder lograr ante lo que está pasando en el país. Pedirles a los diputados 

locales Hugo; hay una ley que hicimos hace muchos años de familia monoparentales, se hablaba mucho aquí 

en ese tiempo eran 300 mil familias que padre o madre nada más había un papá o mamá en una familia, por 

fallecimiento, madres solteras o alguna otra situación de divorcio que se quedaba la patria potestad una sola 

persona. Lamentablemente no se han podido tener las ventajas que se da a esto, porque imaginen ustedes 

un padre de familia que es papá y mama para llevar a sus hijos a la escuela, llegar a su trabajo, etcétera, es 

momento y fue una de las iniciativas importantes del partido que después transcendió a nivel nacional que se 

pudiera establecer nuevamente para para dar esa pensión que ahorita se comentaba a las mujeres, a los 

niños; porque se enfermaba un niño y tenían que ir a la secretaria de salud y se dejaban de trabajar, entonces 

intervienen varias dependencias estatales para darles facilidades a la gente. Dos puntos más muy breves, 

lamentablemente la información de hoy en la mañanera, que por cierto ciertos politólogos de mucha fuerza 

dicen que el problema lo estamos repitiendo y nos estamos involucrando en todo lo que dice el presidente, y 

eso distrae mucho la atención, pero es un golpe fuertísimo y aquí esta Eleazar y muchos de los compañeros 

lo que hoy se comentó en la mañana, apertura total de todos los productos para poder contrarrestar la 

inflación, imagínense que va hacer con los productores de leche, que va hacer con los productores de maíz, 



de trigo, de sorgo, de carne, es un problema que tenemos que encarar inmediatamente y pedirle al diputado 

Lupillo Lupe, y a las diputadas compañeras de que se tiene que tomar una decisión urgente porque Jalisco 

es el primer productor agropecuario del país y tiene que sacar la casta; con eso concluyo, buenas noches y 

muchas gracias. 

En el uso de la voz la consejera Mariel Bueno Rocha, y me voy a  aventar otro minuto disfrutando la casa, que 

bonito se respira en mi casa es aquí donde podemos hablar suave, donde podemos hablar con argumentos, 

con razonamientos cerebrales, razonables, en qué momento permitimos los discursos de odio, en qué 

momento la impunidad nos ha sobrepasado, la meta constitucionalidad hasta el tope, nos quejábamos hace 

30 años 40 del presidencialismo exacerbado y este que hasta ahorita cómo se llama fregadera, pasados de 

lanza, abusivos, inhumanos, porque yo si creo que la pregunta de hoy fue como el meme lo decía no, el cartón 

lo decía, como estarán los delincuentes por favor protéjales sus derechos humanos, jodidos y jodidas otras; 

por eso estar en mi casa me reconforta. El PRI Estatal y el PRI Nacional no han sido omisos pero nos hemos 

hablado con respeto, nos hemos hablado con trabajo y quiero decirles que levante la mano las personas que 

están aquí y que no han abandonado su causa, levante la mano, levante la mano de nuevo a aquellos que 

siguen gestionando en sus comunidades, pues entonces en qué momento el PRI ha dejado der ser las causas 

de la gente, simplemente tenemos que entendernos en es alternancia que se dio, de lo que ya pasó, en dónde 

candidato que aquí había estaba preparado para ser representante, gobernador y presidente de la república 

Mexicana y llegara al momento de ese debate abierto y entender que hoy lo que tenemos que hacer es 

simplemente seguir en la gestión ciudadana como lo hemos dicho, en la causa ciudadanos como lo hemos 

hecho, porque seguimos siendo personas para representar, para gobernar y para presidir la república 

Mexicana y el día que lo dudemos y el día que se nos olviden vamos a estar alienando y tomando culpas en 

las cuales no es el momentos de las culpas, es el momento de las acciones, es el momento de ser concretos, 

es el momento de no permitir las divisiones desde quienes nos representa diputados federales y diputadas 

federales; Basta el discurso de odio, se puede, se debe y estamos obligados a no permitirle a un trabajador 

en la república Mexicana que no se agreda, que nos divida, que nos haga sentir tan poca cosa por los menos 

los que están afuera porque los que estamos adentro tenemos claro que el partido de los 3 colores, el partido 

de México, el partido de las mil batallas, el partido de los mil amores, es el PRI, el PRI, que viva el PRI, Qué 

viva el PRI para siempre, que viva México y que viva Jalisco. 

En el uso de la voz Miguel Ángel Ibarra, buenas buenas noches a todos, voy a hacer muy breve saludo a 

todos los que ya comentaron pero también yo anoten aquí en mi gafete un poco lo que les quiero expresar, 

primero que nada mis compañeros presidentes y presidentes municipales pedirle la unidad somos pocos, 

somos 25 de 125 presidentes municipales y yo creo que es importante que entre nosotros nos apoyemos si 

nosotros no nos apoyamos quien lo va a hacer, vemos ya la dificultad de recursos que tenemos pero hay que 

compartirnos las ideas, hay que compartirnos las buenas propuestas y desde luego los buenos proyectos, 

ahora que recorríamos los informes de gobierno no me dejarán mentir que cada uno de nosotros tiene sus 

aciertos, hemos tenido errores somos humanos desde luego que sí, pero estoy seguro que ningún bloque de 

presidentes municipales de ningún partido en Jalisco son como nosotros los 25 presidentes municipales del 

PRI. Y ya por ultimo les quiero pedir a todas y todos que nos ayuden a compartir la información, que nos 

ayuden a compartir las buenas noticias, no nos cuesta más que 1 minuto, 30 segundos en redes sociales, 

compartir lo que hacemos los 25 presidentes municipales, presidentas y presidentes municipales del PRI y 

ahora que viene la renovación de los comités municipales que seamos nosotros los 25 presidentes 

municipales que podamos impulsar y que podamos empujar una planilla, ojo una planilla ganadora un 



presidente y un secretario que no en el proceso electoral se nos vaya a otro partido, que es lo que me paso 

en mi caso en Cocula, el presidente y la secretaria del comité municipal en pleno proceso electoral, por  no 

cumplir caprichos se fue a Morena, entonces hay que pensar muy bien los 25 presidentes municipales a quien 

vamos a impulsar como presidenta o presidente y como secretario o secretaria para no equivocarnos, porque 

el presidente y secretaria viceversa serán los que van a construir el 2024 en apoyo a nosotros, yo nada más 

los invito amigas y amigos, presidentes municipales a que formemos otro frente de batalla, que nuestro 

gobierno municipal sea un frente, pero un frente muy distinto también pero de la mano con nosotros sea el 

presidente y secretaria del comité o viceversa hay que tener mucho cuidado en el armado del consejo político 

desde luego hay que poner a nuestros liderazgos, a la gente que estuvo con nosotros, que sudo en la campaña 

mañana, tarde, noche y media noche; yo aplaudo que la presidenta señale que sean procesos abiertos, si 

procesos abiertos y también como nosotros, nosotros presidentes municipales que podamos impulsar a 

nuestro grupo y que podamos impulsar a nuestra candidata o nuestro candidato para presidente y secretario 

del comité, así como el Ingeniero Ramiro y la Licenciada Verónica no nos impusieron lo digo a título personal 

a ningún integrante de la planilla eso lo digo en público y lo digo en privado, yo estoy seguro que nuestros 

municipios no habrá imposición, que en nuestros municipios decidirá la gente y cual gente decidirá, la gente 

que el día de hoy nos hizo presidentes municipales; muchísimas gracias y que pasen buena noche. 

En el uso de la voz el consejero Álvaro Martínez; abordo esta tribuna con profunda emoción revolucionaria, 

con su venia secretaria técnicamente consejo político y por supuesto con la de mi dirigencia; consejeras y 

consejeros políticos, amigas y amigos todos, vengo a destacar una sentida prioridad y actividad de la 

secretaría de acción electoral responsabilidad a mi cargo en este comité directivo estatal. Haciendo memoria 

de las últimas jornadas electorales encontramos en algunas ocasiones un desapego y un rompimiento con la 

estructura que debió ser la base en la jornada electoral, es de todos conocido una elección se gana con votos, 

votos que aportan nuestros militantes y simpatizantes que acuden a las urnas, muchas veces invitados por 

nuestros movilizadores, pero hacer valer esos votos es tarea de la estructura electoral y que tienes sus bases 

en los representantes generales y representantes de casilla, y en un cuerpo de abogados estructura que 

garantizará el éxito a cabalidad. La próxima elección concurrente del día 7 de junio del 2024 representa un 

gran reto, en dónde deberemos elegir presidente de la república, senadores, diputados locales y federales, 

gobernador y munícipes. Tomando en cuenta el nuevo reseccionamiento que está en marcha en Jalisco una 

próxima 12300 casillas serán instaladas para el próximo proceso electoral, cada una de estás casillas con 2 

mesas directivas, un para el proceso federal y otra para el proceso local, y en el entendido de 2 representantes 

de partido por cada mesa directiva de casilla, solamente estamos hablando de 49200 representantes de 

casilla, por lo anterior estamos obligados a iniciar ya la conformación de la estructura que desempeña esta 

tarea fundamental de representación, por ello y en aras de la conformación de un cuerpo jurídico de defensa 

del voto, la secretaría de acción electoral del comité directivo estatal y de conformidad con el artículo 95 de 

nuestros estatutos, llevara a cabo en conjunto con el Tribunal Electoral del estado de Jalisco un curso gratuito 

de capacitación y actualización en materia electoral dirigido a abogados, pasantes, estudiantes de la carrera 

de derecho, que militen o simpaticen con nuestro partido, con la finalidad de que este grupo de personas 

capacitadas deban otorgar el asesoramiento y consulta directa y de forma permanente a los militantes y 

candidatos en tiempos interprocesos y procesos electorales en cada uno de los municipios y distritos de 

nuestro estado; este curso dará conocer, analizar y aplicar el Marco Jurídico Vigente del Sistema de Medios 

Impugnación en Materia Electoral y lo hemos denominado Curso de Derecho Electoral en aras de obviar 

tiempos posteriormente la daremos información. Ya para concluir mi intervención, no puedo desaprovechar el 

encontrarme frente al espacio de dirección colegiada que acerca y vincula a dirigentes, cuadros y militantes, 



y que es instrumento que promueve la unidad del partido ajeno a intereses de grupo e individuos, siendo así 

consejeras y consejeros los invitó a ser reflexivos y que no nos desgastemos en demostrarnos a nosotros 

mismos, sino que más bien alcemos la voz para participar y defender nuestras convicciones, digamos lo que 

sentimos, pensamos y creemos, en pro de fortalecer nuestro instituto político, nuestros enemigo está fuera no 

dentro, seamos un bloque que coadyuve a recuperar lo que legítimamente nos corresponde, estamos a muy 

buen tiempo, la carta credencial más importante es hacer valer nuestra convicción, continuamos trabajando 

con emoción revolucionaria, se requiere de todos ustedes, se requiere de todos nosotros, se requiere de 

priistas de corazón, para así construir al mejor PRI de todos los tiempos, es cuando. 

Y en el uso de la voz la consejera Laura Figueroa y siguiente será el consejero Samuel Zamora, y rogándoles 

infinitamente nos pudiéramos ajustar al tiempo previsto y a los asistentes pudiéramos apoyar, adelante 

consejera; buenas tardes con su venia presidenta y en ella saludo a todos los priistas de Jalisco, hoy tenemos 

la gran oportunidad de construir y dirigir el rumbo de nuestro partido, tenemos la oportunidad de trabajar como 

buenos políticos, fortalecer nuestra institución desde cada rincón de nuestro estado; reconozco que hoy 

nuestra dirigencia han iniciado los trabajos para la renovación de los comités en los municipios, sé que habrá 

diálogo, consenso, apoyo, acuerdos e inclusión; hoy se requiere de nuestra valentía, de esa valentía que nos 

caracteriza a todos los priistas; hoy se requiere de ese ánimo, de esa perseverancia por la que tanto hemos 

trabajado, se requiere desea ánimo de sacarlo adelante nuestro partido, ese ánimo que hoy nos mueve y nos 

encuentra aquí, sé que la aportación de cada uno de nosotros si trabajamos realmente con espíritu y fuerza 

serán los resultados del mañana y tendremos muchas elecciones ganadoras en todo el estado. Sé que hoy 

nos necesita una sociedad en donde se abandonado en todas las causas, hoy requieren a los priistas 

fortalecidos, hoy la unión nos llevará al triunfó; presidenta reconozco el gran trabajo que han realizado desde 

su comité, reconozco el trabajo que están realizando para esta familia priista y hoy nos sentimos bien 

representados y para mí el PRI será la fuerza de la unidad y será la fuerza para ganar la siguiente lección 

muchas gracias. 

En el uso de la voz el consejero Samuel Zamora y posteriormente el consejero Genaro Muñiz Padilla; muy 

buenas noches tengan todos ustedes, quiero saludar primero con mucho afecto a la dirigencia del partido, 

sabemos bajo qué circunstancias cómo llego a esta dirigencia y han hecho un gran esfuerzo, un gran trabajo 

para conformar el comité directivo estatal; me siento orgulloso que me tomaran en cuenta como delegado 

regional, me toca trabajar en 8 municipios, municipios de mi distrito 19 lo cual le haré con mi mayor esfuerzo, 

con el mayor entusiasmo, decirles a la dirigencia que no están solos, el día de hoy están con ustedes sus 

diputados federales, quienes han demostrado que están con el partido, que trabajan con el partido por 

supuesto están atentos al llamado de la dirigencia; con Hugo Contreras como coordinador nuestros diputados 

locales han hecho un gran esfuerzo, ahí estamos con ellos ayudando, trabajando y por supuesto dando la 

batalla, no es fácil yo lo veo en el congreso con los diputados que integran las diferentes facciones y la verdad 

es muy fácil criticar pero les quiero decir que ahí están trabajando con un gran esfuerzo acompañando a sus 

25 presidentes municipales del partido, a su regidores y sus militantes. También el día de hoy quiero felicitar 

a nuestros exdirigentes del partido Ingeniero Ramiro Hernández, Santillán, todos los que están el día de hoy, 

Rafa Castellanos, por supuesto con esa apertura nos transmiten experiencia, nos enseñan y a mi cuándo fui 

secretario de organización siempre me acompañaron en las diferentes tareas, les quiero pedir que lo sigan 

haciendo y así como licenciado Santillán que preside una comisión como licenciado Raúl Juárez que era 

delegado en Guadalajara o sigue siendo no lo sé, que nos sigan apoyando y sigan ayudando a nuestra 

dirigencia, necesitamos de ustedes y por supuesto qué vamos a avanzar, quiero decirle también que me dio 



mucho gusto encontrar a compañeros candidatos; candidatos que dieron la cara, que dieron su mayor 

esfuerzo, ahí está nuestra compañera de San Juanito Escobedo, ahí están varios compañeros candidatos a 

diputados, quiero decirles que ellos están aquí y le invirtieron tiempo, dinero y esfuerzo; Fito por supuesto del 

distrito 15 y muchos otros más que no quiero que se vayan; también decirles que no nos dejen, que al contrario 

ustedes dieron la cara, conocen el territorio y por supuesto deben estar ahí. Como secretario de organización 

les digo que ser candidato no es nada fácil a mí me toco junto con la dirigencia del partido integrar las planillas 

el delegado Carlos Cruz no me dejarán mentir difícil, complejo, ardo tarea, en las noches, cumpliendo el 

género, cumpliendo el tema de los compañeros indígenas y jóvenes. Quiero decirles nuevamente a todos los 

compañeros que el día de hoy están presentes que hagan su trabajo desde la esquina que les corresponde 

que apoyen el partido, que por supuesto necesitamos de cada uno de ustedes y seguramente vamos a llegar 

a una mejor triunfo en el 2024 enhorabuena felicidades y arriba el PRI. Gracias. 

En el uso de la voz el consejero Genaro Muñiz Padilla y posteriormente el consejero Javier Contreras 

Gutiérrez; señora presidenta, honorable presídium, compañeras y compañeros, en primer lugar deseo hacer 

un respetuoso, un afectuoso reclamo porque yo cuando recibí la convocatoria le solicite a Hortensia que se 

quedara abierta la posibilidad de incluir en el orden del día algo que yo proponía, que creía y creo que es muy 

importante, no merecía esa atención como tampoco merecí la atención y me toca hablar en 9º lugar, podría 

hablar igual en el 15 o en el 20, pero en el mero día hice la solicitud; lo que yo quiero decirles y me duele 

porque hablar de realidades ante triunfalismo que aquí ha prevalecido es muy incómodo para un priista de a 

pie, como soy yo a mi edad, los que piensan que el sumarlos a Morena respaldando la militarización del país 

actuaron bien, están totalmente equivocados, quiero decirles que apoyar a que nos han declarado la guerra 

a muerte y que ha dicho en público y en privado y en varias de sus mañaneras que su objetivo es acabar con 

el PRI, nunca, nunca debimos haber puesto en bandeja la posibilidad de lo que ahora tiene, está coyuntura 

que le da al PRI le permite a López Obrador con el pretexto hacer una consulta no vinculante dice, no hace 

falta que lo diga de consulta puede ser vinculante sí es inconstitucional pero si hacer campaña para hacer en 

todo el país la difusión de sus mentiras y de sus engaños, entre los que están incluido que el PRI es el partido 

más corrupto de México; yo quería que en aquel de tema que quería que se abriera en el orden del día que 

se preguntara a este consejo como yo le pregunto ahorita presidenta que posición vamos a tener respecto de 

la Reforma electoral que ahí viene también; nos vamos a volver a entregar, vamos a encontrar pretextos para 

que a uno de los compañeros nunca faltará, alguien que ustedes saben o califiquen de disciplinado y yo lo 

califico de despreciable por haberse prestado a esto que repito es una traición al PRI, al PRI antes que ha 

México, vamos a respaldar La Reforma electoral en Materia Electoral, yo quisiera que se consulte al consejo 

para haya un posicionamiento, un posicionamiento de nuestro consejo frente al imperio y a la fuerza de la 

dirigencia nacional, también le quiero preguntar qué vamos a hacer con las alianzas, alguno de ustedes creé 

que podemos ganar el Estado de México y Coahuila sin alianzas, mis respetos son más priistas que yo o tal 

vez más ingenuos, si no vamos en la alianza no ganamos y los partidos de oposición ya nos hicieron el desaire 

personal recientemente en esta semana o a fines de la semana pasada en Aguascalientes no quieren saber 

nada de nuestro presidente, si los otros, escúchese bien y escúchese lejos, si nosotros no ganamos el estado 

de México y  Coahuila preparasen ustedes que son jóvenes a enterrar al PRI, esto está en contra de todos 

los que venimos diciendo aquí, me duele decirlo pero alguien lo tiene que comentar, en toda mi petición 

concreta es que se haga, que se someta a votación el posicionamiento de que no iremos a lado de Morena a 

reformar la materia electoral para desaparecer al INE por una parte y por la otra que prescindiendo de Alito y 

de las gentes a las que rechazan en los estados que están por haber elecciones se promueva, se establezca 

y respete una alianza, la alianza compañeros no es garantía de que ganemos no tenemos ninguna garantía, 



las encuestas favorecen inexplicablemente para mí porque estés el gobierno de los fracasos que no hacen 

más que dar explicaciones, contar otras mentiras e invocar otros datos pero que tiene un gran aceptación y 

recorriendo el país y llevando el mensaje de sus mentiras, creen que les vamos a ganar las elecciones 

presidenciales, por favor en el partido hay que ser optimistas pero hay que ser realistas, porque un partido 

que pierde o deja de tener los pies en la tierra es un partido condenado a desaparecer, y yo no quiero ver 

desaparecer a un partido que tengo más de 50 años de pertenecer, que me ha dado muchas satisfacciones, 

me mando y me hizo diputado en 2 ocasiones, me mando a contender y acepte por supuesto cuando 6 o 10 

de mis compañeros se rehusaron a ir, pero fui a donde el partido me mando, por eso ahorita ruego, demando 

para ser más claro, que se vote, que se someta a votación ese posicionamiento que el PRI no respaldará la 

Reforma electoral por un lado, de eso es la posición de Jalisco, pues si y que si el autócrata del partido decide 

apoyarla, la va apoyar pero si sea el posicionamiento de Jalisco; igualmente se promueva como de lugar 

acosta de lo que sea, las alianzas para que ustedes los jóvenes puedan seguir sus carreras políticas. Por 

último y esto es secundario; es muy bueno tener una gran dirigencia, las estructuras o las coordinaciones 

como las llaman están de moda, las implantaron aquí en el estado de Jalisco y han sido un fracaso, poner 

intermedios entre las secretarías generales en lugar de decir de son adjuntos o cualquier otra cosa pues es 

desde el punto de vista administrativo muy correcto y sobre todo está de moda. Señora presidenta sepa que 

yo la apoyo porque he visto, he comprobado que es auténtica y que cree que podamos recuperar el poder,  

nomás le ruego, hay que actuar en consecuencia, las palabras se las dejamos al mentiroso de palacio, 

nosotros con hechos es como tenemos que hacer la política de ahorita y de siempre, muchas gracias. 

 Si se me permite consejero Javier ha solicitado por alusión personales la presidenta de este consejo hacer 

uso de la voz, tiene el uso de la palabra la Diputada Federal Laura Haro; muchas gracias, yo valoro 

enormemente, así es el partido, en el partido se escuchan todos, en el partido no hay mudos ni mudas, en el 

partido todos tenemos derecho a hablar, porque el partido no es de nadie, el partido es de las y los priistas, y 

decirle con mucho cariño, respeto porque sabe que se lo tengo a nuestro consejero Genaro Muñiz que siempre 

leo con mucha atención sus comentarios en el WhatsApp que siempre escuchamos con contención atención, 

categóricamente lo decimos porque será la discusión que en próximos días tengamos que llevar a cabo en el 

congreso federal, la Reforma electoral planteada por el presidente de la república está muerta y está muerta 

por una sencilla razón, está muerta porque busca instaurar una dictadura en este país, está muerta porque 

busca desaparecer al órgano, la institución, una de las instituciones en la que más confiamos las y los 

mexicanos que es el INE, está muerta porque esa comunitaria a las particularidades del poder mismo y lo 

volvemos a reiterar, está muerta porque refleja en cuerpo y alma el sentir de un solo hombre, que ha base de 

calumnias y que a base de difamaciones, busca callar a la oposición, sin embargo nosotros si queremos 

debatir ampliamente una reforma electoral. No es posible que hoy la oposición en el Congreso Federal tenga 

más votos, la oposición tenga más votos que Morena y sus aliados y tenemos menos diputados, porque si 

queremos debatir con amplitud la sobrerrepresentación, por ejemplo, y no tengan duda, lo hemos dicho y por 

eso lo dije en nuestro mensaje, no desconfíen de nosotros, estamos dando la cara, estamos poniendo el 

pecho, porque si somos optimistas, pero también somos muy realistas. Y por último y decirlo con mucha 

claridad a cada una y a cada uno de ustedes, les necesitamos echados para adelante, les necesitamos 

apoyando a su partido, ahí es donde tenemos que estar y por supuesto y también decirlo esa discusión va 

demandar de muchas horas, de muchos minutos y mucho esfuerzo, pero es ahí donde necesitamos un PRI 

fuerte y a un PRI unido. Creo que el tema de la Reforma electoral categóricamente lo respondemos, lo decimos 

y lo sostenemos. Nosotros somos un partido aliancista, somos un partido que promovió fuertemente la 

coalición Va por México, porque era un llamado de la sociedad, pero donde también los priistas pusimos 



mucho por delante y pusimos de más diríamos muchos, donde hoy se lograron obtener triunfos electorales 

en distritos federales, gracias a los votos del PRI, el distrito 15 es un ejemplo de ello aquí en Jalisco, y en 

donde nosotros estábamos listos y lo dije también en el mensaje, aquí no nos dejan mentir por fortuna se 

encuentra la dirigencia que nos antecedió el Ing. Ramiro y Vero Flores, nosotros estamos listos para ir a la 

coalición local, nosotros estábamos listos con la pluma en mano y no fuimos nosotros que cuarto a las doce 

se bajaron de la mesa de la negociación para ir a una coalición local, estamos listos para la coalición si 

creemos en la alianza, si ustedes lo han visto, ustedes me han visto hablando con las dirigentes, con mis 

compañeras del PAN y del PRD, creemos en la coalición, si creemos en la coalición y no será el PRI quien 

rompa ninguna coalición que nos haga más competitivos pero sobretodo que sea para defender a nuestro 

país; muchas gracias por su pregunta y su valorada participación. 

Abonando en este punto el Ing. Ramiro Hernández para una omisión; valdría la pena en su oportunidad que 

por la naturaleza y la importancia que tiene hubiera convocatorias específicas que nos permitan abundar en 

la discusión. Si me permiten yo les daría un punto de vista, creo que en Coahuila y en el Estado de México la 

alianza va, la coalición, y a pesar de las circunstancias nacionales que tenemos me parece que la fuerza del 

partido en lo local tiene una participación y una intervención determinante que seguramente va a tener el 

respaldo o tienen el respaldo de la dirigencia nacional. Entonces mi comentario es, tengamos confianza en 

que el partido va salir bien, no son los mejores momentos y coincido que por la importancia que tienen estos 

temas deben de analizarse, discutirse y asumir posiciones que en su momento el priismo pueda manifestar y 

hacer del conocimiento de la dirigencia nacional; serian mis comentarios. 

Yo no me refería a las alianzas del estado de Jalisco, referir claramente a las del Estado de México y Coahuila 

donde lo han dicho propio y extraños no irán en alianza con el PRI si interviene Alito que implica un momento, 

que implica que el posicionamiento de los comités directivos estatales que se respeten deben decirle al  

presidente tranquilo deja que lo manejemos y quiero decir que esto de las alianzas tiene una importancia tan 

grande como para que sea obligado a recordarles que sucedió en el estado de Quintana Roo; Alito, el PRI 

pero fue el presidente, decidió que no íbamos en alianza, no fuimos en alianza, saben qué pasó, no nomás 

perdimos, perdemos las prorrogativas prácticamente desaparecimos, que quiere esto decir, hablar es muy 

fácil pero los resultados, los hechos son los que cuenta, como dijo Paco Contreras no ruego que se someta a 

votación del consejo mi propuesta de que el comité directivo estatal por acuerdo del consejo político estatal 

propone lo que estoy diciendo, es todo. 

Gracias consejero Genaro Muñiz Padilla; para precisar y de alguna manera englobar los planteamientos; 

existe el día de hoy una mesa ya integrada a nivel nacional en donde participan distinguidos militantes de 

todos los 3 partidos políticos que en su momento formaron parte de la coalición Va por México en el proceso 

electoral Constitucional del año 2021, esta mesa está integrada y extraintegrada por más allá de las diligencias 

estatutarias informales del este de los 3 partidos. Está mesa siguen trabajando y siguen avanzando más allá 

de las reuniones que pudieran realizar las dirigencias formarles de los partidos PRD, PAN y por supuesto del 

PRI; en el segundo tema que usted atinadamente me señala consejero Genaro Muñiz Padilla esta soberanía 

en su momento procesal oportuno dimos la autorización en esta misma sesión para que la dirigencia estatal 

pudiera crear las coordinaciones y mesas de análisis que las necesidades sociopolítica del partido del estado 

y del país en cada momento lo requeriría, en ese entendido quedaría el supuesto de la creación de una 

coordinación que pudiera analizar a profundidad la Reforma electoral cuando la cámara de diputados 

federales tenga un dictamen que se pueda analizar y dada a la apertura que está indigencia ha hecho 

manifiesta en el desahogo de esta sesión del consejo político estoy segura de que todas y todos los 



compañeros consejeros políticos estatales que quieran formar parte de ella y coadyuvar en el dictamen serán 

bienvenidos en su trabajo. Estamos en asuntos generales; con mucho respeto y cariño porque usted sabe de 

mi admiración consejero Genaro Muñiz Padilla en este momento me será imposible someter a votación el 

punto de acuerdo porque se debió de haber hecho en el momento de la aprobación del orden del día, es 

cuando. Si está secretaría técnica tuvo una omisión voluntaria de manera personal les ofrezco una  disculpa 

de manera institucional en el momento que el secretario general y secretario de este consejo hizo lectura y 

sometió a votaciones no hubo ninguna participación que mencionara para antes, el cual se hizo una votación 

y en ese momento nadie hizo alguna lución de que se solicitará la modificación del orden del día, insisto de 

manera personal ofrezco una disculpas si fue un error involuntario no lo vi y no se sometió al orden del día 

que la asamblea ya lo válido y me será imposible en este momento modificarlo. 

En el uso de la voz el consejero Javier Contreras; que tal compañeros consejeros en la persona de mi dirigente 

estatal Laura Haro Ramírez y saludando a Carlos Cruz delegado del comité directivo nacional, los saludo a 

todos, antes que nada quiero hacer un reconocimiento al gran trabajo que han hecho nuestros representantes 

populares, los sectores, los comités municipales, en las condiciones más adversas económicas y de todo tipo 

mi reconocimiento; mi reconocimiento también a la lealtad porque nuestro partido es un partido que se 

construye a partir de la lealtad y Morena es un partido que se construye a través de la traición. En el PRI que 

somos un partido de valores y principios entendemos el valor, el valor de la congruencia y el valor del respeto 

a la ley, al estado de derecho, a la división de poderes, a los organismos de autónomos del estado, etcétera; 

por eso antes hizo uso de la palabra el maestro Genaro Muñiz Padilla, yo coincido con él en el planteamiento 

que hizo del tema electoral que ya está respondido, también coincido con él en el planteamiento de las 

alianzas que veo que se está poniendo en riesgo y porqué ningún militante debe de estar por encima del 

partido así sea el presidente del comité ejecutivo nacional, Jalisco es un estado que históricamente tiene una 

gran y profunda vocación federalista. Nosotros desde la independencia, desde la Reforma desde la revolución 

Mexicana y todo esto plasmado en la Constitución de Querétaro del 16 y 17 ponderamos y respaldamos con 

orgullo el espíritu federalista, y ese espíritu federalista nos debe permanentemente llevar en la línea de la 

congruencia y jamás confundir al electorado ni a la opinión pública de que nosotros o algunos de nosotros 

estamos apoyando a Morena o queremos ser un partido satélite de Morena, porque Morena representa a la 

traición a los valores de México, Morena encarna el autoritarismo, Morena encarna a la dictadura, encarna 

aún gobernante déspota que ha dividido a la sociedad, que la enfrentado y que la polarizado, y nosotros en 

la propuestas que hace Morena, que hace el ejecutivo federal y que las debatimos y que hablamos de ellas 

en el legislativo, no podemos, no podemos permitir que en esas iniciativas o en esos proyectos vengan en su 

interior manzanas envenenadas que se quieren convertir en dardos mortales para pulverizar nuestro partido, 

por eso debemos de sacar la garra, por eso debemos de hacer una oposición aguerrida, auténticamente 

combativa contra Morena y contra el dictador, no debemos de confundir a la gente, voy a terminar, no debemos 

de confundir a la opinión pública porque cuando vamos a la calle, cuando vamos a los foros, cuando vamos 

a ras de suelo, cuando vamos a las calles muchas veces por confusión y por desinformación nos han acusado 

de que somos un partido que nos vamos arrodillar a Morena y que Morena nos tienen en contra la pared; 

nuestra oposición debe ser firme, definitiva y darle duro a la confrontación ideológica y les digo que una cosa 

yo tengo valor para decir en público lo que digo en privado y lo que digo en corto en mi redes sociales, estoy 

orgulloso de mi presidenta del comité estatal, estoy orgulloso de la compatibilidad, de lo aguerrida y de lo 

valiente que es para hacer política Laura Haro, mis respetos pero también los quiero decir algo mis respetos 

para mi amigo el delegado del comité ejecutivo nacional, pero también le digo algo y reitero a mi Alejandro 

Moreno como priista a mí no me representa, muchas gracias. 



En el uso de la voz la consejera Miriam Ladrón de Guevara y posteriormente el Licenciado Rafael Castellanos; 

muchísimas gracias, buenas noches a todas y todos, mil gracias a mi dirigencia y presidenta de este consejo 

político y nuestra secretaría técnica por permitirme el uso de la voz; esta noche estamos reunidos sobre todo 

porque estamos con el ánimo de llegar a ver a un PRI renovado; si bien es cierto que estamos pidiendo el 

tema de la autorización para poder empezar a realizar la renovación distrital pero sobre todo estructural en 

cada uno de nuestros municipios, también es importante señalarlo, esto únicamente se logrará siempre 

cuando lo hagamos en unidad, he escuchado los comentarios de todos y cada uno de los que están aquí 

presentes y que me han antecedido en el uso de la voz y es cierto más de alguno ha mencionado el tema de 

la institucionalidad, se los voy a decir en carne propia, yo soy una militante completamente instituciones y he 

participado más de una de las dirigencias estatales que han estado encabezando distintos expresidentes que 

nos han acompañado el día de hoy y siempre sido con un ánimo, el ánimo de que el PRI le vaya bien, he de  

decirlo ese es el mismo animo que debemos de seguir teniendo todas y cada uno de nosotros convocados en 

este consejo, que al partido se le termine trabajando y yendo mejor, es cierto, lo mencionaba la coalición no 

nos da el gane, saben que es lo que nos da el gane, el que cada una y cada uno de nosotros no dejemos 

nuestros seccionales, nuestros territorios, nuestros distritos, nuestros municipios y nuestras dirigencias solos, 

respaldemos los trabajos que tiene cada uno de nuestros dirigentes no solamente los comités municipales , 

no solamente en el comité estatal, sino también en lo que corresponde en el comité nacional, que no quepa 

la discordia que se terminará generando afuera de nuestro partido y no permitamos que estén entrando dentro 

de esta casa, con esta familia y con las personas que más queremos al PRI. Agradezco de antemano la 

participación y el tiempo que le han estado dedicando todos y cada uno de ustedes, es cierto, ser consejero 

no es sencillo, son sesiones largas, sesiones pesadas como lo está siendo el día de hoy y si usted siguen 

aquí presentes es porque le sigue latiendo el corazón por un tricolor, y esté partido es por el que vamos a 

seguir trabajando, este partidos porque le vamos a seguir empañando nuestras horas, nuestros días, pero 

sobre todo es el partido en el cual estamos convencidos y convencidas que vamos a seguir construyendo la 

victoria para el siguiente 24, dejemos de un lado los escenarios, bien es lo que menciona Jalisco es Jalisco el 

escenario será el escenario nacional pero no abandonemos cada uno de nosotras y de nosotros nuestra 

trinchera y por supuesto respaldemos a cada uno de nuestros representantes, que dignamente y con tanto 

trabajo lo hacen cada un tanto en el congreso federal así como lo hacen también en el congreso local no es 

nada sencillo pero le pediré también de la manera más humilde y con el cariño de siempre que los conozco y 

las conozco porque hemos caminado juntos a través de estos años trabajando y construyendo un proyecto 

que se llama PRI les pido que sigamos haciendo, cuenta conmigo y por supuesto yo confío que contamos con 

esta dirigencia para que podamos seguir construyendo el mejor PRI que este Jalisco y que estos jaliscienses 

nos merecemos, muchísimas gracias. 

Muchas gracias y en el uso de la voz el consejero Rafael Castellanos y posteriormente el consejero Julio 

Covarrubias; nos podrán tirar de todo pero de que somos  aguantadores somos aguantadores, saludo a todo 

el consejo político estatal que todavía nos acompaña en la persona de mi presidenta Laura Haro Ramírez; las 

situaciones que nuestros diputados tanto como Federales como Locales plantean en las cámaras, es 

importante que también se discutan en el consejo político estatal, a mí me parece que la observación que 

hacia el Ingeniero Ramiro Hernández es importante, hagamos la reuniones, convoquemos las reuniones que 

sean necesarias para discutir los temas que se están discutiendo en las cámaras  y que nuestros diputados 

se lleve el voto también de nuestro consejo político estatal. El tema que yo pensaba tratar aquí es el tema de 

la guardia nacional, miren se hizo una reforma a la constitución política de los estados unidos mexicanos en 

5 artículos y se generó un nuevo sistema de justicia penal adversaria, un sistema penal que constituyo o que 



debió constituir al castigador impugnativo que teníamos donde la confesión era la prueba reina, que quien 

confesara o lo hacían confesar, eso me consta, fui fiscal central del estado, te hacían confesar y obviamente 

ese sistema todavía no se líquida. Actualmente las policías municipales y los presidentes municipales ya se 

tuvieron que ir porque si no llegaban a su municipio, no me dejaran mentir con la policía no pueden detener a 

los de la Plaza, hoy los maños digámoslo con todas sus letras, hay un gobierno paralelo, en los municipios 

mandan los mañosos cuando éramos delegados nos mandan a Teocaltiche cuando en Teocaltiche hablamos 

de los maños de Teocaltiche la gente se asustaban, se ponía blanca, oiga no diga eso licenciado usted se va 

y aquí nos dejan a nosotros; entonces el que la guardia nacional esté todavía 4 años más en las calles es 

bien importante, no la militarización del país, verlo así es ver los de una manera simplista, no funciona de esa 

manera porque nuestras policías no están profesionalizadas porque hicieron la Reforma a la constitución pero 

irresponsablemente los gobiernos del 2000 al 2012 no cumplieron con su trabajo, entonces necesitamos que 

nuestros diputados federales sigan la propuesta que tenemos y que estoy discutiendo en la cámara de 

senadores en el sentido de que la guardia nacional siga adelante. Por otro lado, nosotros siempre exigimos 

que se cumpla la ley, si, vamos cumpliéndola nosotros, no les hagamos la chamba a los de enfrente, Alejandro 

Alito Moreno es nuestro presidente, si, hasta cuando, hasta el próximo año, si, Carlos Cruz le exigimos 

Alejandro que sigua en su puesto hasta que termine su mandato por lo que fue electo y todo nosotros debemos 

apoyar esa postura, los de enfrente que hagan su chamba no se las hagamos nosotros, es cuando. 

Muchas gracias en el uso de la voz el consejero Julio Covarrubias y posteriormente la consejera Fabiola 

Pulido; muchas gracias secretaría técnica la verdad es que es muy triste que nosotros escuchamos a todas y 

a todos y cuando uno va hablar ya muchos ya no están, pero bueno mi reconocimiento a esta dirigencia 

cabezas por la diputada Laura Haro y a Omar Hernández por siempre ser una dirigencia a puertas abiertas y 

que escucha a todas y todos; decía Alfonso X monarca de Castillo y de León en el siglo XI que quienes dejan 

al Rey Eras a sabiendas merecen como pena traidores, esa idea me parece muy importante ahora en el 

contexto nacional y si entendemos que una democracia quien gobierno no es una persona mucho menos un 

partido sino la gente la cual con responsabilidad emite su voto y elige a quienes le deben representar en la 

toma de decisiones. Si el gobierno está en manos de la gente, la lealtad que todas las personas que tenemos 

un cargo de representación debe ser con nuestra nación, por eso me llama mucho la atención que se diga 

con mucho ligereza que el PRI ha traicionado a cualquiera, no es así y hay que entender muy bien lo que está 

sucediendo en el congreso de la unión, para darnos cuenta de lo que busca este partido encabezado por Alito 

Moreno es mostrar con responsabilidad política y social que su lealtad está antes que nada con México, hoy 

por hoy la seguridad pública es el principal problema que vivimos, es tan grave que ya no es nuestro patrimonio 

lo que nos preocupa sino la propia vida, aquí nuestro país desaparece una persona cada hora, este año hasta 

el mes de Julio se ven registrados más de 18 mil homicidios dolosos, lo cual es una avalancha imparable, 

militarizar la Guardia nacional no es el camino y el PRI lo manifestó con su voto, lo mismo en la cámara de 

diputados que en la cámara de senadores. Estamos de acuerdo con el PAN y el PRD en ese tema porque 

reconocemos los graves riesgos que significa poner a quienes deben resguardar la sobria nacional a patrullar 

las calles, que nadie se confunda el PRI no está de acuerdo con la militarización de las autoridades civiles y 

eso ya lo dejamos muy claro; lo que se está discutiendo en estos días es sobre la permanencia del ejército 

en las tareas del combate al Crimen Organizado solo eso y nada más, y que lo que el PRI propuso o por qué 

razones, es sencillo si el principal problema de seguridad en el país tiene que ver con la delincuencia 

organizada y su combate, hoy por hoy lo tiene el ejército pero al mismo tiempo vemos que se están 

restructurando las fuerzas civiles y que la verdad es que todavía les falta mucho para consolidarse con 

experiencia, capacitación y organización, sería muy irresponsable quitar al Ejercito de estas funciones y dejar 



a la gente lo que nos vemos en el desamparo seria lo equivalente a que le pidiéramos a los bomberos a medio 

incendio que se retirarán a sus casas, la guardia civil están dando resultados pero todavía no está lista para 

enfrentar ese monstruo, la cual está acabando con la vida y la esperanza de miles de mexicanos y seamos 

honestos tampoco lo va a ser el 2024 cuando se supone que debería dejar esa responsabilidad, por eso la 

propuesta es ampliar hasta el 2028 su participación en tareas de seguridad pública y tal como ya lo venían 

haciendo para poder así consolidar un guardia civil y una estrategia que sea efectivo, no por la falsa premisa 

de desmilitarizar el país se termina creando una crisis más grave, entonces habría que preguntarse con mucho 

cuidado quien está traicionando quien, porque no es responsable dejar a la gente en el desamparo y aquí 

tenemos a nuestros presidentes municipales, consúltelo con ellos, para poder tener ganancias electorales 

nada más eso sería verdaderamente traicionará México, no lo que algunos quieren vender a los medios, la 

seguridad siempre tiene que estar primero que todo y pedirle al delegado del comité ejecutivo nacional que le 

extienda nuestras solidaria y nuestro respeto al dirigente nacional en nombre mío y estoy seguro que en 

nombre de toda la banca de los diputados locales; muchas gracias. 

Muchas gracias compañero Julio; en el uso de la voz la consejera Fabiola Pulido y posteriormente el consejero 

Jesús Gaitán; muchas gracias, muy buenas noches a todos, pues en primer lugar agradecer a la dirigencia 

de nuestra secretaria técnica la oportunidad que me dan el día de hoy hablar aquí frente a todos ustedes, 

amigos y compañeros consejeros políticos, quiero aprovechar este espacio, voy a ser muy breve han hablado 

muchos que me antecedieron pero en lo personal los que me conocen saben que soy muy práctica y concreta; 

quiero solamente agradecer a nuestra dirigencia a Laura y a Omar, y a todos los que nos acompañan pero de 

manera muy especial al Ingeniero Ramiro Hernández por todo el apoyo siempre recibido, al líder Eleazar, a 

Valeria, a Sofi por supuesto, que me han apoyado y me han acompañado en muchas de la trayectoria poca 

mucha política que tenido, a amigo y compañero de caminatas a Talpa Maestro Rafa Castellanos, a todos y 

a cada uno muchas gracias por la oportunidad, yo solamente quiero decirle y como mujer que soy muy 

contenta y muy satisfecha de la oportunidad qué me ha dado el Partido Revolucionario Institucional y me dio 

la oportunidad de hacer por primera vez candidata presidenta municipal, dónde en aquella lección solamente 

fuimos 2 mujeres las que ganamos en todo el estado, en una segunda ocasión fui candidata también gracias 

al partido y logre ser la primer mujer electa en la historia de Jalisco y eso me llena de mucho orgullo y de 

mucha satisfacción, y decirles también que gracias al trabajo que hemos venido haciendo desde el municipio 

de Magdalena y los resultados que hemos venido dando hemos sido un gobierno siempre trabajado de la 

mano y en conjunto con la gente y gracias a eso también el partido revolucionario me dio la oportunidad de 

ser candidata a diputada del distrito uno de este estado de Jalisco, un distrito muy grande y muy complejo, y 

que si bien es cierto los números no nos alcanzaron me siento muy contenta y satisfecha porque dimos lo 

mejor, hicimos gran campaña y no le quedamos a deber; creo que las circunstancias eran claras pero sin 

embargo ganamos, en lo personal gane mucho y aprendí mucho. Decirles también que invitó a todos y cada 

uno de ustedes, que cada uno desde sus municipios hagamos lo que nos toca, empecemos desde casa y en 

este caso les digo que en Magdalena seguimos trabajando día a día de la mano de la gente y que estará muy 

difícil para que nos quiten el poder, vamos como lo dice nuestro presidente nosotros vamos por la cuarta 

consecutiva pero llevamos ya desde que a mí me entrego un gobierno priista y ese es el trabajo que venimos 

haciendo y no lo vamos a dejar, estamos listos para trabajar desde Magdalena y desde cualquier municipio 

del estado siempre con el apoyo y respaldo de todos y cada una de ustedes. Laura amiga, compañera sabes 

que cuentas conmigo, cuentas con Fabi Pulido todos los que me conocen saben soy de trabajo y tengo, quiero 

decirlo las palabras muy grabadas que me dijo en su momento un amigo que quiero mucho que es Moisés 

Aguilar, las 3 s suelas, sudor y saliva, y como siempre lo dije en cada una mis campaña y en cada uno de los 



lugares no me canso y no me canso, y cuando mi cuerpo se quiera cansar mi corazón me recordar el 

compromiso que he venido haciendo con cada uno, Magdalena cuenta y ha contado con una mujer de trabajo 

y que le ha sabido cumplirá su gente, y que lo digo con orgullo que si bien es cierto que el presidente municipal 

es mi esposo es gracias al trabajo que en conjunto y como priistas lo hemos hecho; muchas gracias y tienen 

en mí una amiga que salga a trabajar. 

Muchas gracias a la consejera Fabi Pulido; en el uso de la voz del consejero Jesús Gaitán y posteriormente 

el consejero Eleazar Ayala; si buenas noches, ya se me hacía tarde para poder venir a platicar con ustedes, 

los saludó con agrado a la Mesa del presídium en la persona de la presidenta del PRI Jalisco diputada federal 

Laura Haro Ramírez; buenas tardes compañeros y compañeras consejeras y/o consejeros políticos, más bien 

buenas noches, compañeros y compañeras priistas el día de hoy nos sentimos emocionados por estar aquí 

reunidos en nuestra casa y sobre todo con mucho compromiso para sacar adelante a nuestro partido ; sólo 

quiero robarles un poco de su tiempo además del que ya nos hemos tardado aquí para que todas nuestras 

intervenciones sean entorno a la unidad, somos en este momento un partido de oposición que requiere 

redoblar esfuerzos tanto de sus dirigentes así como de sus militantes, todos tenemos mucho que aportar y 

con la suma de todos y todas las experiencias y capacidades podremos lograr el éxito en los próximos 

elecciones. Las divisiones en nuestro partido nos conduce solo al rechazo social, nos hacen vulnerables ante 

la sociedad, si nos dividimos solo conseguiríamos el rechazo de la militancia y la ciudadanía, y esto se ha 

venido reflejando en las preferencias y resultados electorales de negativos; recuerden que un partido dividido 

no puede ser opción de gobierno porque esto solo demuestra que no podemos ponernos de acuerdo nosotros 

mismos por falta de capacidad, no podemos volver a equivocarnos, debemos anteponer el interés de la 

sociedad y del partido antes que los intereses personales y/o de grupo. Las divisiones del partido nos podría 

llevar a la derrota y al rechazo ante la sociedad, y eso equivaldría la perdida incalculable más de lo que hemos 

perdido y ya sufrido en todos los trabajos que hemos realizado entorno a nuestro partido y por ende toco 

madera para que esa división no nos arrastre a la posible desaparición de nuestro partido porque con tantos 

criterios encontrados aquí parece ser que los interés nos llevan para otro lugar, aquí se trata de que 

trabajemos y muchos de los que hablan mucho no trabajan en nada, no nos distraigamos con egos personales 

y mejor pongamos a trabajar en la calle con nuestros militantes. con nuestra gente, con la sociedad en general 

debemos convencerlos que somos la mejor opción, que sabemos gobernar y que entendemos sus 

necesidades y que sabemos cómo resolverlas; ocupémoslos, ocupemos nuestro tiempo fortalezcamos la labor 

y ejemplo que está llevando a cabo nuestra presidenta Laura Haro Ramírez en el estado de Jalisco, por qué 

no le copiamos y nos dirigimos e invertimos todo de parte de nuestro tiempo acompañándola a ella en las 

giras y parte del comité también diciéndoles que está haciendo México, que está haciendo los diputados 

locales, federales y ellos todos luchando por que el PRI realmente vuelva a donde queremos que este, siempre 

para servir a la gente, convenciendo a todos y cada uno que son los que necesitamos para darle rumbo a 

nuestro país, por la unidad viva el PRI, que viva la unidad, Muchas gracias. 

En el uso de la voz el consejero Eleazar Ayala y posteriormente el consejero Antonio Lugo; muchas gracias 

por estar aquí escuchándonos, si a la alianza, pero no al capricho de acción nacional, si a la alianza, pero no 

el capricho, gracias compañeros. 

En el uso de la voz el consejero Antonio Lugo; distinguido presídium de este séptimo consejo político estatal, 

amigas y amigos consejeros, soy portador de un saludo fraterno y muy respetuoso de la gobernadora 

constitucional del estado de Aguascalientes María Teresa Jiménez me dijo que les expresará su 

reconocimiento por aquella participación presidenta Laura Haro, Omar y delegado Carlos Cruz en el mes de 



Abril 26, 27 y 28; 40 mujeres y hombre priistas participaron en la campaña política, una campaña política que 

gracias a la alianza hoy el  PRI es parte del gobierno de Aguascalientes. Las alianzas son fundamentales, la 

alianza va por México es el referente de la alianza en Aguascalientes, 199 diputados del PRI, del PAN y del 

PRD, las alianzas políticas deberán de situar la ruta del PRI para que en el 2023 y en el 2024 podamos ir 

nuevamente en esa ruta del triunfo. Agradezco que esa jornada política en la que participaron fue importante; 

yo viví dos procesos locales como presidente y delegado del comité nacional, la inclusión, la apertura y 

fundamentalmente la conciliación política fueron temas sustanciales para que el PRI pudiera ganar espacios 

políticos en esa entidad federativa, reconozco en la dirigente Laura Haro su capacidad y fundamentalmente 

su espíritu democrático, sabemos que usted llevara a buen puerto para el 2024 a este PRI que la necesita, 

que la requiere y fundamentalmente con en este consejo político y con su dirigencia; muchas gracias, muy 

buenas noches. 

En el uso de la voz la consejera Valeria Guzmán y posteriormente el consejero Pablo García Arias; que PRI 

queremos, porque hablamos de que si la alianza no la alianza, pero entre tanto discurso donde está la calle y 

que PRI queremos, pues nosotros lo vamos a ser indispensable y lo vamos a hacer indispensable en la medida 

en que nosotros nos preparemos, en la medida en que este proceso de la renovaciones lo veamos cómo esa 

oportunidad, esa oportunidad de que las mujeres en sus municipios lleguen a las dirigencias de los comités; 

hace unos años estábamos el Ingeniero Ramiro y Vero en cada uno de sus municipios detectando mujeres, 

mujeres que nos dimos cuenta que estaban exageradamente capacitadas y empoderadas, pero que lo que 

nos hacía falta era la experiencia en los cargos y este es el proceso de renovación, la oportunidad que nos 

están dando a que nosotras como mujeres nos auto elijamos, hagamos nuestro proyecto y a ustedes 

compañeros a que no nos vean con esa división, que nos permitan con ustedes entender que las mujeres no 

perdemos en los municipios, el PRI pierde los municipios cuando ustedes nos abandonan y por eso es que 

tenemos que estar juntas, porque las mujeres no nos vamos a ir, llegamos para quedarnos y somos el futuro 

de la política y los necesitamos a ustedes, los necesitamos a ustedes hombres priistas que han sido los  

impulsores de la paridad, hablar mejor de las mujeres, capacitarnos, aprovechar toda esta cantidad de cursos 

que tenemos, en donde nos permitan construir juntos nuevos discursos. Ya basta de decir yo apoyo a las 

mujeres, estoy casado, tengo una hija y tres asistentes, no compañeros eso no es apoyar a las mujeres, nos 

necesitamos juntos en la calle, construyéndoles, dándole la oportunidad estas mujeres, que hoy en sus 

municipios van a tocar las puertas diciéndole aquí estamos, estamos con ustedes y así como ahora está 

dirigente Laura  nos está poniendo la muestra de cómo tenemos que estar todo el tiempo activos, en friega, 

informados y proactivos, los invito a que trabajemos en unidad y no, no es que no tengamos que decir lo que 

se piensa y yo celebro esta oportunidad de decirnos aquí lo que queramos, porque este si es el momento para 

hablarnos de frente y yo lo comentaba con nuestra presidenta, el problema no fue el tiempo que se va a 

extender las fuerzas militares en nuestro territorio, el problema fue la forma, el problema fue que no salió con 

la alianza, pero estoy convencida que en la medida en que nosotros hagamos lo que nos toca y nos  

dediquemos a lo que si nos corresponde que es el territorio en esa misma medida les estaremos ando a ellos 

más herramientas para trabajar mejor las siguientes votaciones, cuenten con el ONMPRI, el ONMPRI es de 

todos y todas, y siempre las puertas abiertas para trabajar rumbo a la siguiente elección, tener 63 presidentas 

municipales; buenas noches y gracias por seguir aquí hoy. 

 Muchas gracias, en el uso de la voz el consejero Pablo García Arias y posteriormente la consejera Rosa 

Angélica Asencio; muy buenas noches me da mucho gusto saludarlos y les agradezco su asistencia y estar 

aguantando esta gran jornada de la unidad, en este histórico consejo de nuestro partido. En la presencia de 



nuestra dirigente diputada presidenta Laura Haro saludo con mucho gusto y mucho agrado, y emocionado a 

cada uno de ustedes en la mesa del presídium, mi delegado nacional representando los intereses y las 

acciones del comité ejecutivo nacional y a esté joven que ya fue presidente municipal y diputado Omar 

Hernández, a cada uno de ustedes diputados, regidores, amigos consejeros, lo más noble que tiene nuestro 

partido la militancia hoy representada en el consejo político estatal de mi partido. Me da gusto enorme verlos 

ustedes luego de la suerte de la virtualidad que nos ha tocado librar, el contar hoy con su presencia a mí si 

me llena de alegría, porque ahora más que nunca estoy convencido de que somos aves de un ala y 

necesitamos del otro para poder alzar el vuelo. Esto ha quedado más claro en estos tiempos recientes en los 

que la solidaridad, la unión ha sido la fuerza que nos ha permitido resistir y mirar hacia el futuro con optimismo. 

Esa energía es precisamente lo que percibo el día de hoy, con la gran alegría me honra el poder ser partícipe 

de la fuerza de la unidad por el fortalecimiento de nuestro partido; un partido que se comprometa a ser fuerte 

para ti, para mí y para todos ustedes y en aras de continuar en la labor de construir un país próspero, 

democrático y justo para todos sin distinción social, nuestro partido se prepara para enfrentar estos grandes 

asertivos unidos con más fuerza que nunca; hoy asumimos el compromiso de luchar por nuestro estado, por 

nuestra nación, por nuestro partido y por todos nuestros municipios, aquí desde esta casa de puertas abiertas 

trabajamos para sumarlo no para dividir, prueba de ello este ejemplo de unidad que nos congrega; hoy aquí 

estamos ante nuevos tiempos esto implica necesariamente nuevos retos, mismos que estamos asumiendo 

trabajando la integración de todas nuestras fuerzas para sentar el partido sobre una base sólida. Es por ello 

que quiero expresar mi reconocimiento al esfuerzo y al compromiso de todos y cada uno de ustedes los 

compañeros que han asumido la consolidación de un modelo de unidad que sin ninguna dudas verán cosechar 

excelentes resultados rumbo al 24; estoy seguro de que construiremos el mejor PRI de todos los tiempos, la 

unidad es esencial en cualquier movimiento, saben porque les digo esto, porque he decidido dejar a un lado 

la negación y me he atrevido a mirar con una óptica constructiva las circunstancias a las que nos enfrentamos 

como partido, como fuerza política. Conocer es enfrentar la realidad, asique hoy queridos amigos nos toca 

hablar de crisis hablaremos de frente y nos haremos de una manera muy sencilla, crisis eso oportunidad, 

nuestro partido hoy es mi tierra fértil, un campo llenó de vida donde cosechaban aquellos que sembramos el 

día de hoy, si una lección ha quedado de este escenario y si una lección ha quedado en este escenario qué 

lo bordeas que el futuro construye desde la perspectiva y política que hagamos será el país que tendremos. 

Nuestro partido alargo de la historia transitamos, ya mero señora disputada, diversas circunstancias que han 

sobrevivido gracias a la capacidad en su momento ha tenido y aparte su realidad; nuestro partido está unido, 

comprometido en trabajar por nuestro país con una gran fuerza, vamos a luchar unidos por Jalisco, hay mucho 

que hacer pero estamos aquí para refrendar este compromiso y hacer de nuestro partido el impuso que 

necesita nuestro estados para mirar hacia adelante y a la estabilidad del progreso; es por ello que el PRI de 

la unidad de la mano de nuestra presidenta Laura Haro y su secretario Omar Hernández sabrá conducir las 

necesidades que te mandan nuestra sociedad, en acciones concretas y tangibles, transitarse por 

circunstancias que conduzcan hacia un partido de gran renovación; por mi parte me resta más que 

agradecerles su atención y comunicarles que estamos trabajando en colaboración con nuestra presidenta 

para llevar a cabo un gran proyecto, fortalecimiento y refrendó del pacto y unidad; la participación y 

aportaciones de cada uno de ustedes son esenciales para poder dar juntos el paso hacia la victoria, porque 

como es sabido en la historia de la humanidad uvi concordia y vi de victoria donde está la unidad está la 

victoria, muchas gracias viva el pacto de unidad. 

En el uso de la voz la consejera Rosi Asencio y posteriormente el compañero Juan José Cerrillo Fajardo; muy 

buenas noches a todos compañeros y amigos los que disfrutamos esta tarde es porque queremos y estamos 



seguros del partido que representamos, el Partido Revolucionario Institucional quien nos diga que no ha hecho 

nada por el país aquí está una foco que se prende gracias al PRI, las mejores instituciones las creo el PRI es 

por eso que yo les pido a todos ustedes que caminemos hacia la victoria del 2024 pero caminemos unidos de 

la mano, la mano de nuestra presidenta Laura Haro, una mujer valiente, una mujer aguerrida, una mujer 

echada para adelante que nos ha demostrado que las mujeres si podemos y que debemos hacer las cosas 

bien, por qué saben una cosa, lo sabemos hacer y aquí estamos listas para dar la batalla para el 2024, 

estamos listas para trabajar con el Partido Revolucionario Institucional pero necesitamos trabajar en los 

seccionales con nuestra gente, con nuestra base, no en un escritorio mandando dar una orden sino de verdad 

poniéndonos las pilas para poder construir el proyecto que México anhela para el 2024; falacias y mentiras 

de Morena, falacias y mentiras de Movimiento Ciudadano, el PRI habla de frente, el PRI está presente y el 

PRI vino para quedarse y recuperemos el 2024 porque México nos necesita, Jalisco nos necesita y los 125 

municipios del estado nos esperan, muchas gracias, arriba el PRI, arriba el PRI, arriba nuestra dirigencia 

estatal; todo el apoyo para ustedes. 

En el uso de la voz el compañero Juan José Cerrillo y posteriormente el consejero Ernesto Coronel; muy 

buenas noches a todos, en la reunión de preparación de este consejo hice un comentario, dije pobre del 

delegado diario le toca cerrada cuando todos están dormidos; no sabía qué me iba a tocar hablar tan tarde 

delegado ya vi que se siente pero celebró que estén ustedes aquí, celebro que sea partido abierto donde se 

puede hablar, presidenta creo que es la ruta que bueno que se expresé cualquiera y cualquier consejero que 

quiera hacerlo y que bueno que se quedaran también todos aquellos que habla, porque creo que final de 

cuentas no debemos de agotar el dialogo; hemos visto cómo se pierden municipios porque no hubo 

disposición al diálogo, municipios donde pudimos salir en conjunto los 3, 4, grupos de representación que hay 

en ellos y por falta de diálogo se pierden esos municipios o perdemos liderazgos que luego son candidatos 

por otro partido así que creo que es la ruta y les agradezco el tiempo y que están aquí presentes; quiero 

aprovechar el micrófono para dos cuestiones presidenta, una de manera personal por las voces, por los 

dichos, decirle que yo soy priista presidenta que aquí vamos a estar al pie de lucha en este partido, que hoy 

estamos acá en unos días quizás estemos ahí pero en el partido no importan los nombramientos, en el partido 

los que importa es lo que hagamos cada uno de nosotros, el compromiso que tengamos y como reflejamos 

hacia fuera; en ese sentido quiero pedir todo el apoyo para nuestros presidentes municipales, nuestros 

diputados locales, nuestros diputados federales, porque lo que ellos hagan son el reflejo de lo que la gente 

que no está dentro del partido vean el priismo, si nosotros los acuerpamos, si nosotros los ayudamos, si ellos 

realizan bien su trabajo la gente va ver que el PRI está presente y que tenemos es el futuro, porque me 

interesa el futuro porque represento a los jóvenes hasta el día de hoy y ellos para tener una mejor camino y 

un mejor futuro dentro del partido necesitan un partido fuerte, como podemos tener un partido fuerte, hoy 

llamemos a la unidad; hay cosas que no están en nuestras manos, que podemos estar de acuerdo o podemos 

estar o de acuerdo, que podemos expresarlo pero el partido es de tiempos; yo en lo particular soy una persona 

que siempre dicho lo que pienso, que he levantó la mano y de que he sido firme en mis convicciones pero 

entiendo de tiempos y éstos son tiempos de estar en unidad; cuando vengan los procesos levantemos la 

mano, cuando venga los procesos digamos lo que pensamos y en el momento que tengamos que cerrar filas 

hay que hacerlo, y en este momento le hago un llamado a todos los jóvenes de los sectores, de las 

organizaciones y dirigencia del partido a que cerremos filas; necesitamos un partido fuerte porque nos vamos 

a enfrentar a Morena, Movimiento Ciudadano y en ese sentido necesitamos la mejor alianza, la alianza más 

fuerte para que nuestros candidatos sean los que encabezan los municipios, los que encabecen el gobierno 

del estado, sino tenemos un partido fuerte no tenemos opción de seguir adelante y no tendrán opción de 



desarrollo ni personal ni político y el partido realmente seguirá en un camino que no queremos, por eso es 

momento de la unidad, es momento de cerrar filas con la dirigencia, es momento de cerrar filas con nuestros 

diputados locales, federales, regidores, con nuestros dirigentes y salir juntos en un camino donde cómo partido 

podamos volver a la victoria gracias. 

En el uso de la voz el compañero Ernesto Coronel  y posteriormente la consejera Verónica Martínez; buenas 

noches, ya iban tardes pero ahora noches, saludo al presídium a través de nuestra presidenta y a través de 

nuestra secretaria técnica; quiero reconocer a la dirigencia por dar oportunidades a los priistas abriéndolos 

los procesos y abriendo oportunidades a nosotros los jóvenes que hemos estado aquí trabajando y yendo 

hasta acá, teniendo la oportunidad de dirigir una organización, ya vemos y vemos espacio de secretarios 

jóvenes y otros que cada vez se involucran más y eso primero que nada quiero agradecer tanto a nuestra 

presidenta y nuestro secretario general. Honestidad, lealtad y disciplina son algunos de los valores que todo 

priista de seguir, estos valores son fundamentales no sólo porque termina la confianza que la gente tiene en 

nosotras y nosotros sino porque precisamente en este momento son el pilar para recuperar la fuerza que el 

PRI necesita para conducir a nuestro país y a nuestro estado; los priistas debemos ser el ejemplo adentro del 

partido pero sobre todo afuera, como dice nuestra presidenta, siempre me dice una priista nunca habla mal 

de otro priista ni en público o ni en privado neto, debemos demostrar que nuestra conducta y nuestra ideología 

son intachables a pesar de los constantes ataques de un grupo que se mantiene en el poder que dicta línea 

en el Palacio nacional con base en la simulación, la mentira y la manipulación como dice nuestra presidenta 

y presidente nacional no nos vamos a doblar, estamos con ustedes; hoy me siento muy orgulloso de formar 

parte de una dirigencia inalcanzable que está llena de juventud, de experiencia y dinamismo porque estoy 

convencido de que la mirada fresca y la pasión que le inyecta nuestra dirigencia estatal será fundamental para 

construir el mejor PRI de todo los tiempos, desde el movimiento PRI MX, hoy le reitero todo nuestro apoyo a 

nuestro dirigente a Alejandro Moreno Cárdenas, a nuestra dirigente estatal y a nuestro secretario general 

Omar Hernández; quiero cerrar con una frase que para mi en mucho dirigencias nunca la había escuchado, 

para mí es un una frase que me alienta todos los días para seguir luchando por un mejor México, a los jóvenes 

no se les dice que hacer, a los jóvenes se les apoya y se les impulsa; muchas gracias y buenas noches. 

Antes de darle el uso de la voz a la compañera Verónica Martínez quisiera solicitarle al dueño de una 

camioneta Akura que se estaciono en el estacionamiento de la CNC si pudiera ir a moverla porque ya van a 

cerrar y se va a quedar encerrada, entonces si nos hiciera el favor de ir a moverla. En el uso de la voz la 

consejera Verónica Martínez; ya habido muchos saludos Laura, ya sabes cómo se te quiere; el PRI es una 

gran familia y en las familias hay coincidencia y divergencias, divergencias que se resuelven en casa y se sale 

con las manos agarradas al luchar a la calle, por eso que quiero felicitar respetuosamente y decirles gracias 

a Don Genaro Muñiz y a Javier Contreras por atreverse, vale y vale mucho que no coincidamos en todo pero 

vale y eso lo vamos a resolver en casa señores señoras, vamos ayudando a nuestro partido, vamos saliendo 

adelante, vamos siendo la fortaleza, vamos siendo el apoyo de nuestra dirigencia para que el PRI sea el PRI 

que queremos que sea; muchas gracias. 

Muchas gracias al militante Carlos, agradecemos infinitamente la participación de la permanencia de todos 

los liderazgos estatales de nuestros sectores, de nuestra de organizaciones, de nuestras organizaciones 

adherente y en especial quiero resaltar la participación del sector obrero de nuestro partido en la persona del 

Gilberto Orozco. 



Para concluir con el último punto del Orden del día solicitaría al compañero delegado del comité ejecutivo 

nacional profesor Carlos Cruz nos dé un mensaje y haga la clausura correspondiente; muy buenas noches, 

gracias yo sé que esa parra es para que ya no digas nada pero se van a quedar con las ganas, yo quiero de 

manera muy rápida decirles qué creo que lo más importante no es que escuchen al delegado, es que nos 

escuchamos todos y creo que nuestra dirigente estatal Laura y Omar han hecho un gran esfuerzo con este 

consejo político, creo que ha sido fundamental e importante casi 4 horas aquí se ha cumplido presidenta el 

orden del día los 17 puntos del orden del día, las 24 intervenciones en asuntos generales creo que nos da 

una muestra clara que el PRI está más vivo que nunca, yo quiero decirles que para un servidor como delegado 

del comité ejecutivo nacional y creo yo y pienso en los demás delegados de los comités directivos en los 

comités directivos estatales en el país creo que no es difícil para un delegado cuando en mi caso en un año 

y ocho meses he tenido la suerte y oportunidad de poder estar y convivir con dos dirigencias estatales 

sumamente comprometidas con la militancia y con el partido, por eso yo creo aprovechar que esta aquí a 

Ramiro y Verónica para agradecerles todo el apoyo y todo el respaldo que me dieron como delegado y ahora 

con Laura y Omar pues igual, creo que la característica más importante es ese compromiso que tiene desde 

la dirigencia estatal. Hemos escuchado con mucha atención a todas y a todos ustedes, creo que queda claro 

también el reconocimiento que este consejo le hace al trabajo que viene realizando la actual dirigencia estatal 

y yo como delegado tengo que decirlo que he visto, les he acompañado a muchos municipios y reuniones con 

la que tuvimos el sábado pasado en Atotonilco de casi y más de 3 horas y media en donde también todas y 

todos los que participamos ahí tuvieron la oportunidad de expresarse y manifestarse, yo creo que lo ha 

comentado bien la presidenta y Omar, y Toño como secretario de organización lo que se está haciendo en el 

comité directivo estatal la integración de estos delegados regionales que van a ayudar al comité directivo 

estatal al tener una red muy clara de cada municipio porque hoy lo que se pretende es que en esta 

reestructuración y que bueno que fue aprobado el método para poder elegir a los próximos dirigentes 

municipales desde el municipio, yo creo que es fundamental y es importante que vayamos por todas y por 

todo como aquí también lo han comentado, hay mucha gente que quizás fue presidente municipal, fue 

diputado local, fue funcionario, fue regidor y quizás hoy no participen en los trabajos de los comités 

municipales creo que es fundamental, sumamente fundamental el trabajo que los comités municipales vayan 

a realizar y por supuesto acompañados de nuestro sectores y organizaciones que también es otra estructura 

importante y fundamental para el partido. Lo dije el sábado haya en Atotonilco desafortunadamente a nivel 

nacional hay una devaluación fundamental de los partidos políticos, cuando la gente escucha un partido 

político inmediatamente lo relaciona con actos de corrupción, deshonestidad, de compromisos incumplidos y 

muestra clara es este gobierno fatal que tenemos en el país, por eso yo creo que también quienes ya tuvimos 

la oportunidad y que el partido nos dio la oportunidad de ser servidor público o ser representante popular 

debemos hacernos una autoevaluación de qué fue lo que hicimos o qué fue lo que dejamos de hacer, porque 

con nuestras acciones y con nuestras actitudes fortalecemos o debilitamos al partido, fortalecemos o 

debilitamos las siglas del PRI. A mi me da mucho gusto escuchar aquí a los diputados federales y a los 

diputados locales en algunos comentarios de algunas acciones que están realizando y también me da mucho 

gusto saber y tuve la oportunidad de estar presente en algunos municipios donde se rindieron los informes 

por parte los alcaldes y en otros estuvo la presidenta y en otros estuvo Omar pero hubo la representación del 

comité directivo estatal y sé que en los 25 municipios dieron todo para poder responderle al partido, los 

resultados que tengamos de parte los representantes populares serán fundamental para el año 2024. Para 

ganar una elección ocupamos 4 cosas importantes: uno es la estrategia, otros son los resultados que nos den 

quienes nos representan ahora como alcaldes, regidores, diputados locales y diputados federales, otro son 



los candidatos que tenemos que escoger y otra es la estructura del partido que para eso tenemos a trabajar . 

Cuando hablamos de candidatos que no nos asusten los que se manifiesten, ojalá tengamos mucho, ojalá 

tengamos esa complicación de elegir entre 5 o 6 quien va ser el candidato a presidente municipal, lo peor que 

nos puede pasar es que andemos buscando al cuarto para las doce quien nos van a representar, ojalá 

tengamos mucha gente, para eso ocupamos del trabajo de todas y de todos nosotros. Yo quiero terminar 

pidiéndoles a quien hoy ostentan un cargo que piensen que estos cargos son pasajeros, que duran 3 o 6 

años, estos cargos son para servir, para ayudar a quienes menos tienen y que podamos salir en 3 o en 6 años 

con mucho más amigo que los que tuvimos al entrar y que podamos también salir con las manos limpias como 

entramos para poder tener que decir que hemos cumplido con este compromiso que la gente nos dio y poder 

salir a la calle mirando de frente a todos sin vergüenza, sin que nos pueden señalar actos deshonesto y de 

corrupción; creo que es la mejor herencia que podemos dejarle a nuestros hijos el día de mañana, yo quiero 

decirles que lo más importante que tiene el PRI somos todos, es la militancia, con cargos o sin cargos; y bueno 

quiero decirles para concluir que me siento orgulloso, me siento honrado de poder ser delegado en un estado 

como Jalisco, en donde hoy por la mañana ahí en Colima y presencia de nuestro exgobernador Carlos Rivera 

quien ya también fue disculpado por el licenciado Santillán y que también me pidió que lo hiciera, alguien me 

preguntaba, oye delegado y en Jalisco hay PRI y yo les conteste que hay más PRI que en muchos otros 

estados del país, así que me siento muy honrado de estar aquí en Jalisco. Finalmente les pido que con hechos 

y no con palabras demostremos como y de qué manera estamos apoyando a nuestro partido, muchas gracias. 

Para la clausura les pediría que nos pusiéramos de pie y si ustedes me lo permiten y yo quiero decirles que 

haciendo un reconocimiento a la militancia y lo que yo he observado en los recorridos que hecho por algún 

municipio principalmente de la zona metropolitana he visto una compañera que está prácticamente en todos 

los municipios y en todas las actividades del partido, y que presidenta cuando tú haces una publicación en 

Facebook es la primera en contestar y quiero que permitas pedirle a nuestra compañera la Guera que nos 

haga el favor de clausurar esta sesión del consejo; gracias muchas gracias, ahora me tocó estar ante el 

micrófono, gracias a ustedes, gracias presidenta y este pues muchas gracias estoy muy emocionada; hoy 3 

de octubre del mes 10 del año del 2022 siendo las, permítame por favor, 9:20 si decretó clausurado este 7º 

consejo político estatal, perdón estoy muy nerviosa perdón, 2020-2023, que viva el PRI, que viva México, que 

viva Jalisco, que viva Laura nuestra presidenta y todo su comité, muchas gracias. 


